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В ЦЕНТРЯЛЬНОМКОМИТЕТЕ КПСС
О ХОДЕ ВЫПОЛНЕНИЯ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ЦК КПСС И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР 
ОТ 11 Д Е К А Б Р Я  1969 ГО Д А  «О М Е Р А Х  ПО УСКОРЕННОМ У РАЗВИТИ Ю  
НЕФТЕДОБЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ В ЗАПАДНОЙ СИБИРИ»

Центральный Комитет 
КПСС рассмотрел вопрос 
о ходе выполнения поста
новления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О  
мерах по ускоренному 
развитию нефтедобываю
щей промышленности в 
Западной Сибири». В 
принятом по этому вопро
су постановлений отме
чается, что Тюменская и 
Томская областные пар
тийные организации, Ми
нистерство нефтяной про
мышленности, Министер

ство газовой промышлен
ности, Министерство гео
логии СССР, Министерст
во энергетики и электри
фикации СССР, другие 
министерства и ведомства 
проделали большую рабо
ту по выполнению этого 
постановления и созданию 
в Западной. Сибири круп
нейшей нефтяной базы 
страны.

Коллективы предприя
тий нефтяной, промышлен
ности досрочно справились 
с заданием восьмой пяти
летки по добыче нефти и, 
руководствуясь решения
ми XXIV  .съезда КПСС, 
перевыполнили плай пер
вого года девятой пятилет
ки. ..

Рабочие и инженерно- 
технические работники 
строительных организа
ций -газовой промышлен
ности, энергетики и элек
трификации транспортно
го. строительства в корот
кие сроки выполнили зна
чительный объем работ по

обустройству нефтепро
мыслов, сооружению энер
гетических объектов и 
транспортных коммуника
ций, строительству жилья, 
школ, лечебных учрежде
ний и предприятий куль
турно-бытового назначе
ния. Работники Граждан
ской авиации и речного 1 
флота обеспечивают пере
возку грузов, пассажиров 
и доставку вахт на рабо
чие места.

Тюменский . и Томский 
обкомы партии постоянно 
занимаются вопросами 
развития нефтяной про
мышленности Западной 
Сибири, проводят боль
шую политическую и орга
низаторскую работу по 
мобилизации трудящихся 

на досрочное выполнение 
производственных зада
ний. Значительную по
мощь предприятиям и 
стройкам Западной Сиби
ри оказывают комсомоль
цы и молодежь, студенче
ские строительные отря
ды, направляемые сюда 
по путевкам ЦК ВЛКСМ.

Вместе с тем ЦК КПСС 
отметил, что ряд мини
стерств и ведомств еще не 
полностью' выполняют по
становление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР. 
Тюменский и Томский об
комы партии, окружкомы, 
некоторые горкомы, рай
комы КПСС, партийные 
организации предприятий 
и строек недостаточно осу
ществляют контроль за 
деятельностью хозяйствен

ных органов по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР, за реализаци
ей планов строительства 
жилья, детских и меди
цинских учреждений,
школ, клубов, предприя- • 
тий торговли и обществен
ного питания.

ЦК КПСС предложил 
соответствующим мини
стерствам и ведомствам 
устранить недостатки в 
выполнении постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О  ме
рах по ускоренному разви
тию нефтедобывающей 
промышленности в Запад
ной Сибири».

ЦК КПСС обязал союз
ные министерства и Совет 
Министров РСФСР осу
ществить мероприятия по 
улучшений бытовых усло
вий жизни трудящихся, 
работающих1 на предприя
тиях и стройках нефтяной 
и газовой промышленно
сти Тюменской и Томской 
областей, более полному 
удовлетворению их потреб
ностей в продуктах пита
ния и ппомышленных то
варах. Поручено ускорить 
и повысить качество 
строительства жилья, 
объектов культурно-быто
вого назначения, пред
приятий пищевой, мясной 
и молочной промышленно
сти, торговли, обществен
ного питания, бытового 
обслуживания, улучшить 
застройку городов и рабо
чих поселков.

Госплану и Госснабу 
СССР совместно с заин

тересованными министер
ствами поручено разрабо
тать и принять конкрет
ные меры по ускорению 
сооружения нефтепрово
дов, газоперерабатываю
щих заводов, резервуар
ных парков, линий элек
тропередачи и подстан
ций, Сургутской ГРЭС, 
железной дороги Тюмень 
— Сургут, увеличению 
объемов строительства ав
томобильных дорог, усиле
нию материально-техниче
ской базы строительных 
организаций, занятых обу
стройством нефтяных ме
сторождений, оснащению 
их мощной строительной 
техникой и транспортными 
средствами в северном ис
полнении, деталями круп
нопанельных домов и ме
стными строительными 
материалами.

Госплану СССР и ма
шиностроительным ми
нистерствам предложено 
осуществить необходимые 
меры по ускорению серий
ного производства и повы
шению надежности буро
вого и нефтепромыслового 
оборудования, строитель
ной техники, крупногаба
ритной трубопроводной 
арматуры, автомобилей,, 
тракторов, дизелей, элект
родвигателей для север
ных районов страны.

ЦК ВЛКСМ, местным 
комсомольским органам 
совместно с министерства
ми и ведомствами пору
чено продолжить направ
ление молодежи и демоби
лизованных из армии на 
новостройки Западной Си

бири. Тюменский и Том
ский обкомы партии долж
ны обеспечить необходи
мые условия для закреп
ления юношей и девушек 
в новых нефтяных райо
нах.

ЦК КПСС обратил вни
мание Тюменского и Том
ского обкомов партии на 
необходимость усиления 
руководства партийными 
организациями предприя

тий и строек по претворе
нию в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС по соз
данию крупнейшей базы 
нефтяной промышленно
сти в Западной Сибири.

Партийные, советские, 
профсоюзные, комсомоль
ские и хозяйственные ор
ганизации этих областей 
обязаны усилить воспита
тельную работу в произ
водственных коллективах, 
направив ее на развитие 
творческой инициативы 
трудящихся, повышение 
ответственности за пору
ченное дело, укрепление 
трудовой и производствен
ной дисциплины. Они 
должны широко развер
нуть, социалистическое со
ревнование за досрочное 
выполнение плановых за
даний 1972 года и девя
той пятилетки, всемерно 
использовать накоплен
ный опыт работы передо
вых коллективов и нова
торов производства, но
вейшие достижения науки 
и техники для дальнейше
го повышения эффектив
ности производства и ус
корения темпов роста про
изводительности труда.

СУТОЧНЫЙ ГРАФИК
-ФУНДАМЕНТ ПЛАНА

В январе перед лесозаго
товителями стоят сложные 
задачи. 848 тысяч кубомет
ров древесины должны вы
везти леспромхозы объеди
нения «Томлеспром». Из 
них 98 тысяч кубометров 
нужно уложить в запас' на 
нижние склады, для цосдеду-. 
ющей разделки в период ве
сенней распутицы.;

Чтобы спрариться с наме
ченной программой,, необхо
димо довести ежедневную 
вывозку леса до 28 тысяч 
кубометров. Предприятиям 
лесной промышленности ока
зана значительная помощь.
В леспромхозы поступила ; 
дополнительная техник'а, до
бавились рабочие кадры. . 
Десятки специалистов город
ских предприятий сферы 
обслуживания выехали в та
ежные поселки, чтобы ока
зать бытовые услуги,- на
учить местных мастёров ис
кусству сервиса.

Можно было ожидать от 
предприятий объединения 
«Томлеспром» четкой и сла
женной работы с первых 
дней нового года. Но лес
промхозы начали год неуве
ренно, без должного напря
жения. В первый' же день 
в лесосеках не оказалось и 
половины необходимого чис
ла комплексных бригад.

В Комсомольском лес
промхозе заготавливали дре
весину 7 бригад из 21 по 
плану, в Колпашевском —
6 из 15, в Аслановском — 
всего 2 из 17. А руководи
тели Аргат-Юльского лес
промхоза вообще не органи
зовали в этот день валку ле
са.

Раскачка продолжалась 
всю первую пятидневку. На 

.лесозаготовках ежедневно не 
хватало до 70—80 бригад. 
Руководители предприятий 
спохватились лишь в пос
ледние дни. Но упущенное 
наверстать нелегко. В на
стоящее время большинство 
предприятий отстают . от 
графика, 13 леспромхозов 
объединения не справились 
с, заданием первой декады, 
задолжав 14 тысяч кубомет
ров деловой древесины.

Среднесуточная вывозка 
леса за это время составила 
всего 22,5 тысячи кубомет
ров. Неудовлетворительно 
работают леспромхозы Пер
вомайского района, а также 
Колпашевский и Макзыр- 
ский леспромхозы. Они от
стали от графика уже на 
трое суток. Возникла серь
езная тревога за судьбу ме
сячного плана,

Основной причиной тако
го полбжешм является пло
хая организация'труда. Еже
дневно на заготовке и вывоз
ке леса должно быть занято 
411 бригад и не менее 345 
автомашин. Однако на про
изводстве действуют только 
80 — 85 процентов этих 
мощностей. Да и имеющие
ся механизмы используются 
плохо. А коэффициент смен
ности автотранспорта на вы

возке древесины составляет 
всего 1,7 — 1,'8 при плане, 2.

В результате разделоч
ным бригадам ежедневно не 
хватает по 3—3,5 тысячи 
кубометров. Для обеспече
ния ритмичности большое 
значение \ имеет создание 

.. межсезонных запасов . хды- 
стов.

Еще осенью прошлого го
да вдоль лесовозных трасс 
было уложено более 200 ты
сяч кубометров для того, 
чтобы зимой отгрузить лес 
на нижние склады. Снегопа
ды создают с каждым днем 
все большие трудности для 
освоения этой, древесины. 
Однако руководители пред
приятий славно забыли о 
ней. И это в то время, когда 
срывается январское зада
ние по созданию запаса хлы
стов на нижних складах!

В целом по объединению 
этот запас о  начала месяца 
не. только .не увеличился, а 
даже несколько сократился. 
Необходимо .немедленно при
ступить к организации вы
возки леса, уложенного 
осенью на верхних складах.

Это касается прежде всего 
коллективов Лайского, Мак- 
зырского, Белоярского, Ор
ловского, Аслановского, 
Аргат-Юльского,' Ореховско
го, и Мблчановского лес
промхозов. Совершенно не
допустимо, что на этих 
предприятиях в среднем 
ежедневно не хватает в лесо
секах около 20 комплексных 
бригад, автолесовозы отра
батывают здесь только три 
четверти запланированных 
машино-смен.

Улучшать производствен
ную деятельность пред
приятий, увеличивать ежесу
точные объемы вывозки дре
весины надо за счет совер
шенствования организации 
социалистического соревно
вания, применения пере
довой технологии, укрепле
ния трудовой дисциплины.

Однако директора Лайско
го, Белоярского, Орловско
го, Аслановского, Аргат- ■ 
Юльского и Молчановского 
леспромхозов выбрали более 
легкий путь. С молчаливого 
согласия руководства «Том- 
леспрома» они пустили в 
разделку запас хлыстов, ра
нее, созданный для весеннего 
периода. Некоторым из них 
за счет этого удалось удер
жаться в графике. Однако, 
живя только сегодняшним 
днем, они забывают о созда
нии предпосылок для устой
чивой работы на протяжений 
всего второго года пятилет
ки, рубят сук, на котором си
дят.

Пример высокой организо
ванности, дисциплины й тру
дового энтузиазма показыва
ют труженики Асиновского 
леспромхоза — инициаторы 
областного соревнования за 
максимальное использова -̂ 
ние благоприятных условий 
зимнего периода. Верные 
своему слову, они трудятся 
с большим подъемом, почти

на сутки опережая свой/ ра
бочий календарь.

Хорошо идут новотегуль- 
детцы и линевцы. Замеча
тельных успехов добиваются 
мастера «зеленого цегха» из 
Ингузетского леспромхоза. 
Сразу же набрав, рицм. они 
ежедневно перекрывают за
дания каю по фаздеокюе, так 
к по вывозке древесины. 
Особенно важно отметить 
уверенное выполнение ингу- 
зетцами задания по созда
нию запаса- хлыстов;; на ниж
них складах.

Уже свыше 116 ‘ тысяч ку
бометров лежатув «копилке» 
этих лесорубов, i подготовлен
ные для будущей разделки в, 
период отсутствия стабиль
ных дорог. Г?уководители 
леспромхоза сум(ели; мобили
зовать коллектив на вьшол̂ - 
нение повышенных заданий 
зимнего периода, (рдесь взят 
правильный курс';на полное 
использование -внутренних 
резервов производства, мак
симальную отдачу -от, имею
щихся механизмов. Работу 
автомобилей тут организова
ли таким образом,, что вы
возка леса происходит круг
лые, сутки.' Экипажи шофе
ров трудятся в три t смены на 
один путевой лист! Не слу
чайно у ингузетцев самая 
высокая сменность работы 
автомобилей. Ока равна 2,8.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации леспромхоза провели 
большую работу по раивер- 
тЫванию социалистического 
соревнования среди рабочих 
на всех фазах производства, 
обеспечения им условий для 
перевыполнения сменных 
заданий.

Пример передовых, кол
лективов еще раз подтвер
ждает мысль о том, что ес
ли тщательно продумать 
расстановку сил и средств, 
всемерно внедрять новую 
технику и технологию, до
стижения новаторов, то по
вышенные задания января 
вполне посильны для всех 
леспромхозов объединения 
«Томлеспром».

Высокая ответственность 
за' четкую деятельность 
предприятий лесной про
мышленности с первых же 
дней нового года лежит на 
оуковоДителях объединения. 
Они должны установить при
чины неудовлетворительной 
работы леспромхоза, опера
тивно помогать отстающим 
коллективам.

Райкомы КПСС и партий
ные организации лесозагото
вительных предприятий
призваны поднять ответст
венность хозяйственных ру
ководителей, всесторонне и 
глубоко анализировать при
чины неполадок и перебоев 
в производстве, обобщать и 
распространять опыт пере
довиков, развивать социали
стическое соревнование.

Дело чести лесозаготови
телей — наверстать поте
рянное время и успешно за
вершить план января.

СДАТЬ Н ЕФ ТЕП РОВОД  В СРОК
Все меньше времени ос

тается до пуска нефтепрово
да Александровское -4  Ан
жеро-Судженск. Передовые 
строители, бригады принима
ют повышенные социалисти
ческие обязательства, стре
мясь внести свой вклад в 
своевременную сдачу круп
нейшей нефтяной артерии 
страны/ 13 января в Парабе- 
ли состоялось совещание 
бригадиров, руководителей 
колонн, участков, занятых на 
наиболее ответственном от
резке нефтепровода в Колпа
шевском, Парабельском и 
Каргаеокскбм районах. В ра
боте его участвовали руко
водители строительных уп
равлений, трестов, главков, 
партийные и советские ра
ботники. Вел совещание ми
нистр газовой промышленно
сти СССР А. К. Кбртунов;

Выступившие бригадиры 
монтажников треста «Нефте- 
проводмонтаж» А. Ф. Соло
довников, Н. И. Уткин, Г. Н. 
Половой, И. М. Даведенко, 
бригадир экскаваторщиков 
треста «Союзпроводмеха- 
низация» Герой Социали
стического Труда П. Л. 
Бричик, начальники ко
лонн А. А. Хлусов, Т. М. 
Ядлось, А. И. Лапшин 
рассказали о тех резервах, 
которые имеются для уско
рения строительства. Они 
подчеркнули необходимость 
значительного улучшения 
координации действий ген
подрядных и специализиро
ванных подразделений, повы
шения организации труда, 
перехода на двухсменный ре
жим работы. Бригадиры 
Н. И. Уткин, А. Ф. Солодов
ников,. Г. Н. Половой, И. М. 
Даведенко от имени своих

коллективов призвали всех 
монтажников ежедневно де
лать по 2 потолочных стыка 
на сварщика, добиваться от
личного качества работ. О 
том, как будет организовано 
культурное, медицинское, 
бытовое, лекционное обслу
живание строителей расска
зал первый секретарь Кол- 
пашевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев.

На совещании выступил 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев и пер
вый заместитель министра 
нефтяной промышленности 
СССР С. А. ОруЦжев,, ми
нистр газовой промышленно
сти СССР А. К. Кортунов.

На совещании были наме
чены мероприятия, обеспе
чивающие сдачу нефтепрово
да Александровское — Ан- 
жерр-Судженск в первом 
квартале этого года.

Пятилешку- 
Ъ о с р о ч н о  !

Воодушевленные ; реше
ниями XXIV съезда партии, 
ноябрьского (1971 г.) Плену
ма. ЦК КПСС, трудящиеся 
Кемеровской области актив
но включились в борьбу за 
досрочное завершение зада
ний девятого пятилетнего 
плана. Принято социалистц- 
ческое обязательство 5 де
кабря 1975 года выполнить 
пятилетний план по объему 
промышленного производ
ства, выпустить сверх плана 
продукции на сотни, миллио
нов рублей; за пятилетие до
бычу угля увеличить в 1,2 
раза, выплавку стали - в 1,5, 
производство готового прока
та .— в 1,6, химической про-; 
дукции — в 1,8,- раза. Вы
пуск Товаров народного по
требления возрастет , более 
чем в 1,7 раза. Весь прирост 
промышленного производ
ства будет обеспечен за счет 
повышения производитель
ности труда.

Государственный план 
1972 года решено, выполнить 
к 26 декабря.

(ТАСС).

СЕМИНАР ПО ЖИВОТНОВОДСТВУ
В Томске состоялся обла

стной семинар, посвященный 
вопросам дальнейшего, раз
вития животноводства. Уча
стники семинара Ч- первые 
секретари райкомов партии, 
председатели райисполко
мов, руководители ряда хо
зяйств --прослушали лек
ции и .доклады Л. Л. Са
вельева — заместителя за
ведующего сельскохозяйст
венным отделом. обкома 
КПСС, В. И. Писарева — 
директора областной ветбак- 
лаборатории, В. Т. Покров
ского — кандидата сельско
хозяйственных . наук, П.,/ Н. 
Никанорова 'У-*- кандидата 
биологических наук, А. Н. 
Федякина — главного вет
врача Томского опытно-про
изводственного хозяйства, ■ 
И. И. Добровольского — ди
ректора областной станции 
искусственного ' осеменения 
сельскохозяйственных живот
ных; И. И. Титова — главно
го зботехцика: областного «уп
равления сельского хозяй
ства.. ... . . .

. Работа семинара касалась 
главных направлений, в раз
витии .молочного . животно
водства. Это — внутрихо
зяйственная специализаиия,

комплексная механизация 
ферм, укрепление кормовой 
базы и повышение качества 
кормов, улучшение племен
ной работы.

Два дня участники семи
нара знакомились с опытом 
передовых хозяйств области. 
В совхозе «Рыбаловский» 
они побывали на Губинской 

' специализированной ферме 
по выращиванию нетелей, на 
Карбышевском и Рыбалов- 
еком животноводческих ком
плексах, на Березкинской 
ферме. Совхоз «Рыбалов
ский» давно пользуется ре
путацией школы передового 
опыта, где вопросы повыше
ния продуктивности, дойного 
стада решаются с учетом со
временных требований.

Образец того, как должно 
быть организовано приготов
ление, кормов для животных, 
продемонстрировал откорм- 

совхоз «Шегарский».
Много полезного почерп

нули участники семинара из 
поездки на Кожевииковский 
комбикормовый .завод. 1

В работе семинара приня
ли участие первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лигачев 
и второй секретарь обкома 
КПСС А. Е. Высоцкий.

ФОТОРЕПОРТАЖ §  л е с н о й  к о н в е й е р
С наступлением зимних 

холодов беспрерывно, один 
за другим идут лесовозы на 
Асиновский деревообрабаты
вающий комбинат. Чтобы 
обеспечить бесперебойную 
работу этого предприятия, 
водители Ореховского и Аси
новского леспромхозов орга
низовали вывозку древесины 
таким образом, что их авто
мобили не знают простоев.

Отлично трудится экипаж 
шоферов из Орехова в соста
ве Михаила Афанасьева, 
AneKces/ Мельникова и Ни
колая Малинкииа. Они рабо
тают в три смены по одному 
путевому листу,. успевая сде
лать за сутки 4 —5 рейсов 
на своем «ЗИЛе». Этот эки
паж-инициатор областного 
соревнования шоферов на 
вывозке леса, их машина 
прошла без капитального ре
монта более 150 тысяч ки
лометров.

Считанные минуты требу

ются М. Афанасьеву, чтобы 
затормозить лесовоз у шта
беля, приглушить мотор, по
ка столкнут бревна с при
цепа, и опять включить ско
рость. Уходит машина за но
вым возом, а хозяевами этой 
древесины становятся раз- 
делочнИки бригады Федора 
Ильича Котова.

Десять лет работает он на ’ 
деревообрабатывающем' ком
бинате. Коллектив, которым, 
руководит Федор Ильич, 
сформирован недавно, но ус
пехи его заметны. Бригада ■ 
борется за звание, коллекти
ва коммунистического труда,, 
ежедневно перевыполняет1;
норму.

НА СНИМКАХ: шофер 
М. П. Афанасьев (внизу); 
бригадир разделочников
Ф. И. Котов (вверху справа); 
общий вид разделочной эс
такады.

Фото В. Чупаченко.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь '

В ЧЕМ СИЛА
СОРЕВНОВАНИЯ

Это был. не совсем обычный 
вечер. Проходил он в Соко- 
ловке, да! и во всем совхозе 
впервые. В гости к соколовцам 
приехала представительная 
делегация из Гриш ина —  пе
редовые животноводы, у ч и те 
ля восьмилетней школы.

В президиуме уважаемые 
всеми люди —  ста рейший 
скотни к А ф анаси й  Романович 
Давыдкин, доярки Та тьяна 
Константиновна Голдовская и 
Лю дм ила Яновна Саргина, до
ярка Гри ш инского  отделения 
Тамара Кольмай...

При сутству ю щ ие вниматель
но с л уш а ю т доклад ветеринар
ного врача К. Д .  Масленнико
вой. Клавдия Дмитриевна рас
сказывает об истории разви
ти я животноводства в совхозе, 
о поколениях животноводов, 
которые работали и работают 
на фермах отделения, о зада
чах тружеников деревни в .де
вятой пятилетке.

Те п л о  в стретили  участники 
и выступление учащейся Со
коловской восьмилетней шко
лы Светланы У да ло й.  Она рас
сказала об успехах ребят И 
призвала всех: двойки из шко
лы и с работы не при носи ть 
(т р у д  животноводов оценива
ется по пятибалль ной  систе
ме).

От имени руководства сов
хоза директор И. Г. Гречухин 
поблагодарил соколовцев за 
их самоотверженный труд ,  
рассказал об итогах работы 
хозяйства и пожелал веем но
вых успехов.

Вечер закончился концер
том, с которым в ы ступи ли  
участники художественной са
модеятельности гр ишинского
И СОКОЛОВСКОГО клубов.

Это, конечно, не из ряда 
вон выходящее событие. Но 
вечер оставил добрый след 
как у животноводов, так и у 
организаторов. Нам же, 
партийным и профсоюзным 
работникам, эта встреча еще 
раз показала, как важно ис- 
кать новые формы работы е 
людьми, поддерживать в 
коллективе боевой дух со
ревнования.

Перечитывая постановле
ние ЦК КПСС . «О дальней
шем улучшении организации 
социалистического соревно
вания», убеждаешься в том, 
что в этом отношении было 
много формализма, штампов. 
А ведь соревнование — это 
сама жизнь, с ним 'связана 
вся история развития наше
го общества.

'Вспомним, каким было 
соревнование на разных эта
пах социалистического стро
ительства: коммунистиче
ские субботники, ударниче
ство, стахановское движе
ние, многостаночное обслу
живание, почин В. Гагановой 
и т. д. Рождались новые 
формы, новые методы поли
тической работы с людьми, и 
они всецело оправдали,себя.

Работу над выполнением 
постановления ЦК мы нача
ли с организации индивиду
ального соревнования среди 
животноводов и механизато
ров.. Каждая доярка, телят-_ 
ница, каждый скотник вы-‘ 
звали друг друга на сорев
нование. Рабочие машинно- 
тракторной мастерской по
слали вызов товарищам по 
профессии из Тунгусова. За
ключили договоры коллек
тивы дойных гуртов, бригад, 
отделений.

Все убедились в пользе 
взаимопроверок. Например,

гришинцы побывали в Кол- 
бинском отделении. Там они 
посмотрели хозяйство, как 
организован труд на фер
мах, какие условия для ра
боты и отдыха животново
дов. Свежий взгляд, оценка 
товарищей из другого отде
ления, несомненно, помогли 
колбинцам критически взгля
нуть на свою работу. Те в 
свою очередь высказали не
мало полезных советов.

Группа рабочих и инже
нерно-технических работни
ков нащей мастерской езди
ла в совхоз «Тунгусовский», 
там ремонтники договори
лись о соревновании, Алек- 
сеевские свиноводы побыва
ли у своих коллег в Федо
ровском отделении нашего 
же совхоза. Все согласились, 
что федоровцы много сдела
ли для.наведения порядка в 
свиноводстве, но и у них 
еще не все резервы исполь
зованы. Свинарки О. А. Чу- 
чулина и Н. А, Алтынцева 
справедливо критиковали их 
за то, что на ферме не со
блюдается распорядок дня, 
много недостатков в уходе 
за свиноматками-

В совхозе разработаны 
условия соревнования среди 
животноводов на стойловый 
период. Что внесено нового? 
Мы решили, что будет 
правильней предусмотреть 
меры морального и матери
ального стимулирования не 
для одного-двух работни
ков, имеющих лучшие пока
затели, как это было, а для 
всех, кто выполнил данные 
условия. Дояркам, напри
мер, надоившим в четвер
том квартале прошлого года 
700— 800 килограммов мо
лока от коровы, будут вы
даны премии в сумме 20 
рублей, а тем, кто надоил 
800 килограммов и более, — 
30 рублей. Скотники дой
ных гуртов, обеспечившие 
за это же время надой по 
650— 750 килограммов мо
лока от коровы, получают 
20" рублей премии, а тем, 
кто обеспечил надой по 750 
килограммов и выше, -—. 30 
рублей.

До условиям соревнова
ния в нем участвуют как 
рабочие, так и технические 
работники. Поскольку общий 
результат слагается из уси
лий отдельных людей и они 
работают - неразрозненно, 
такой подход, на наш 
взгляд, наиболее правиль
ный.

Было бы наивно считать, 
что условия соревнования 
сами по себе послужат эта
ким сверхмощным толчком 
в организации людей на вы
полнение возросших задач. 
Любые мероприятия хоро
ши, но нужно еще и звать н 
действию. Рубль тоже не яв
ляется универсальным сред
ством. Б организации со
ревнования целенаправлен
ную работу е людьми нельзя 
заменить ничем,

Нечего греха таить: в по-

??е
следнее время мы стали 
зучиваться это делать. Не 
хватает последовательности, 
определенной системы. Ведь 
что значит собрать людей и 
не подготовиться к разгово
ру? Эффект от любого, са
мого краткого или самого 
долгого собрания сводится к 
нулю, если ему не предше
ствовала серьезная подго
товка. Формализма коллек
тив не прощает.

Мы запустили работу с 
механизаторами. Сейчас этот 
недостаток устраняется. С 
началом ремонтных работ в 
мастерской каждую - декаду 
подводятся итоги. Порядок 
такой. Совещание начинает
ся с краткой политинфор
мации заведующего мастер
ской коммуниста И. А. Зы
кова. Затем Механизаторы и 
ремонтники знакомятся е 
результатами работы. Ана
лизируется, кто лучше всех 
поработал, какие недостатки 
в организации ремонта, по 
чьей вине. Словом, идет 
планерка . по конкретному 
поводу и конкретным адре
сам,
, Больше внимания уделя
ется в совхозе распростра
нению передового опыта и 
гласности соревнования. Это 
звенья одной цепи. До не
давнего времени результаты 
отдельных работников в жи
вотноводстве. освещались по 
одному показателю: на от- 
корме скота —- в среднесу
точных привесах, в молоч
ном животноводстве —■ В 
килограммах на фуражную 
корову. Получалось порой 
курьезно: посмотришь на
показатели — душа радует
ся, так как привесы по 800 
и более граммов, надои вы
сокие. А план по производ
ству продукции на этом 
участке не выполнен. Пока
затели должны отражать ход 
выполнения государствен
ного плана, социалистиче
ских обязательств в кон
кретных объемах, количест
венных и качественных. Эти 
объемы имеют точное изме
рение, экономическую оцен
ку — во что обошлись ки
лограмм молока, центнер 
мяса, тысяча штук яиц и 
т. д.

Организаторская работа 
смыкается ' с экономической, 
Значит, каждый руководи
тель, каждый рядовой тру- ■ 
женин должен уметь ориен
тироваться в хозяйственной 
деятельности ■ коллектива, 
Тогда, несомненно, возрастет 
его вклад в общее дело.

Легко убедиться, что ор
ганизация соревнования не
разрывно связана со всем, 
чем живет предприятие, Его 
развитие, рост немыслимы 
без высококвалифицирован
ных и сознательных рабочих. 
В этом направлении партий
ной организации предстоит 
большая работа,

В. СЕРБУЛ1НКО,
секретарь парткома сов

хоза «Молчановский».

Пятнадцать лет тому на
зад я начинал строить наш 
завод. Впрочем, заводом 
его тогда было трудно наз
вать — мелкая кустарная 
мастерская по ремонту трак
торов. Пятнадцать лет — 
срок, конечно, большой. Те
перь здесь выросли новые 
цехи с современным оборудо
ванием и огромные сдвиги 
произошли в сознании людей, 
которые здесь работают, в 
уровне их подготовки, в их 
отношении к делу.

Одно из основных зол лю
бого производства — теку
честь кадров. Раньше у нас 
работали в основном «сезон
ники». Сегодня же основной 
костяк — кадровые ' рабо
чие. Причин для этого нема
ло. Они и в труде, который 
становится все более автома
тизированным и вместе с тем 
требует больших знаний, 
большей серьезности. Они и 
в массово-политической ра
боте, которая проводится на 
заводе. Возьмем только один

ЧЕЛОВЕК В КОЛЛЕКТИВЕ
№

пример — школы коммуни
стического труда. Они у нас 
созданы в каждом цехе и по
могают рабочим становиться 
подлинными хозяевами свое
го завода. Коммунистическое 
отношение к труду, конечно, 
не появляется просто так, 
после нескольких занятий 
школы; оно выковывается 
годами, требует неустанной 
работы всех общественных 
организаций.

К нам приходят молодые 
ребята. Мы знакомим их с 
традициями завода, расска
зываем о его перспективах. 
Каждый новичок должен 
стать кровно t заинтересо
ванным в делах пред
приятия, расти вместе с 
ним, только тогда он 
становится настоящим ра

бочим. А мы в свою очередь 
стараемся предоставить ему 
условия для жизни. В посел
ке, на окраине Асина, где 
расположен наш завод, ве
дется большое строитель
ство: жилые дома, медпункт, 
торговый центр с комбинатом 
бытового обслуживания и ре
стораном. Есть свой кино
театр. В прошлом году был 
сдан в эксплуатацию пре
красный детский сад, распо- 
лоядавшийся в сосновом бо- 

Зимой и летом коллек- 
организует массовые

РУ-
тив
выезды и в Томск на концер
ты, и просто на берег Итат-
ки, где собираемся мы де
лать стационарную базу от
дыха. Все это крепит рабо

чую семью, привязывает мо
лодежь к заводу.

Несколько лет назад при
шел к нам в электроцех То
ля Беляев. Пришел со 
школьной скамьи, стал рабо
тать электромонтажником. 
Впрочем, сначала учеником 
был. Парень серьезный, он 
постоянно учился, получил 
5-й разряд, стал рационали- ■ 
затором. Сейчас Анатолии 
Беляев—один из^уважаемых 
на заводе людей, заочник 
механического факультета 
сельхозтехникума.

В прошедшем году, сог
ласно соцобязательствам,
каждый отработал по десять 
часов на строительстве ста
диона. Анатолий был одним 
из инициаторов этой работы. 
Он умело, убеждал, что по

том, когда будет готов ста
дион, никто не пожалеет о 
затраченном времени.

Так в процессе созидатель
ного труда, общественной 
работы выковываются отно
шения между людьми, соз
дается коллектив. Есть у 
нас один рабочий — очень 
непоседливый у него харак
тер: все тянет куда-то вдаль, 
в незнакомые места. Но 
каждый раз он возвращается 
обратно. Приехал недавно. 
Теперь говорит, что весь 
Союз уже, пожалуй, объехал, 
но не нашел лучше места, 
лучше работы, чем у нас.

А. ПЕТРОВ, 
электрослесарь Асинов- 
ского трактороремонт
ного завода, член бюро 

райкома КПСС.

С Е М И Н А Р
ШКОЛЬНЫХ

С Е К Р Е Т А Р Е Й
ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ

Состоялся областной семи
нар секретарей школьных 
парторганизаций. В его работе 
приняли также участие инст
рукторы отделов пропаганды 
и агитации райкомов и горко
мов КПСС. Перед участника
ми семинара с докладом о хо
де выполнения решений XXIV 
съезда КПСС по дальнейше
му развитию народного обра
зования и задачах школьных 
парторганизаций выступил за
ведующий отделом науки и 
учебных заведений обкома 
КПСС В. И, Лимонов. Секре
тарь обкома комсомола Т. Ф. 
Демешева рассказала о зада
чах школьных комсомольских 
и пионерских организаций в 
свете решений XXIV съезда 
КПСС и XVI съезда ВЛКСМ.

С лекциями выступили уче
ные вузов города, лекторы 
обкома партии и другие.

Состоялся обмен опытом 
работы, С сообщениями высту- 

секретари парторганиза-

г. Томска Л. Н. Саваровская, 
завуч школы-интерната № 3
г. Томска Н. С. Хохом, секре
тарь Ленинского райкома пар
тии 3. И. Салопова и секре
тарь Колпашевского горкома 
партии Н, М. Никифоров.

С работой школьных парт
организаций участники семи
нара познакомились во время 
посещения школ № 6 и № 5 
г. Томска.

Секретари парторганизаций 
школ встретились с работника
ми печати, радио, телевиде
ния, управления кинофикации, 
кинопроката, Участники семи
нара были гостями конферен
ции школьного комсомоль
ского актива Кировского рай
она и слета юных краеведов 
г. Томска. Интересно прошли 
экскурсия в ТПИ, встреча с 
учеными этого старейшего ву
за, на которой выступили рек
тор ТПИ профессор И, И, Ка- 
ляцкий, проректоры ирофес- 

В. А, Мо
пили
ций —  Турунтаевской средней 
школы Томского района М. П. 
Аникина, школы № 4 г. Асина 
Е. Е. Васенева, школы № 12

сор В- А, Москалев, доцент 
П. Е. Богданов, секретарь парт
кома института профессор 
И. П, Чучалин.

А. НИКОЛАЕВА.

В Белоярской передвиж
ной механизированной ко
лонне известна своими дела
ми бригада плотников, кото- 
рой руководит коммунист 
Иван Павлович Малиев. На

счету бригады десятки жи
лых домов, построенных для 
лесозаготовителей. Задание 
1971 года плотники выпол
нили досрочно. В январе они

также работают по-ударно
му. Их дневная выработка— 
120 процентов и выше.

НА СНИМКЕ: бригадир
И. П. Малиев.

Фото В. Зыкова.

КРУПНЕЙШИЙ 
В СИБИРИ

Самый крупный в Сибири 
сыроваренный завод вступил 
в строй в Сузунском районе 
Новосибирской области. 
Оборудование для него''" по
ставили Венгрия и ГДР. 
Второй такой же завод стро
ится в соседнем Масдянин- 

-ском районе.
Эти два предприятия поз

волят к концу пятилетки 
вдвое увеличить в области 
производство голландского 
сыра. Сибирские специали
сты высоко отзываются о 
технике, поступившей из 
Венгрии и ГДР. Она позво
лит производить также высо
кокачественное маело и мо
лочный сахар,

(ТАСС).
............................................... .

Советской власти,Н А В С Т Р Е Ч У  5 0 -л е т и ю  С С С Р
ОРДЖОНИКИДЗЕ. В ста

рейшем краеведческом музее 
Северной Осетии, располо
женном в горах Алагира, 
открылась большая выстав
ка, посвященная 50-летию 
СССР. Представленные на

ней материалы рассказыва
ют, о том, насколько внима
тельно следил В. И. Ленин 
за революционной борьбой 
народов Северного Кавказа, 
Экспозиция показывает рас
цвет горного края за годы

МАГНИТОГОРСК. «Ши
рока страна моя родная..,» 
под таким девизом во Двор
це культуры металлургов 
проводятся вечера, посвя
щенные 50-летию образова
ния СССР.

Пропагандисты, агитаторы

рассказали участникам пер
вого вечера об Украине, о 
жизни и быте братского на
рода, его достижениях в раз
витии экономики и культу
ры. Готовятся вечера, по
священные Белоруссии, Уз
бекистану, другим республи
кам.

(Корр. ТАСС).

Новост ройки области

НАЧАЛО БОЛЬШИХ ПЕРЕМЕН

Однажды я разговорился 
со старейшими доярками 
района Александрой Ки
рилловной Потапенок и 
Анастасией Иосифовной По
номаревой. Всю жизнь они 
проработали в колхозе. Па
хали, сеяли и жали в годы 
войны, от темна и дотемна 
трудились в послевоенное 
время.

— Мы давно уже на пен
сии, — говорила одна из 
них, — но не сидится дома. 
Да и как оторваться от все
го, чем ■ жили с молодости? 
Сейчас можно трудиться. 
Многое механизировано. А 
мы, бывало, по 15—20 ко
ров вручную доили.

Правы доярки. Сейчас в 
животноводстве механизи
рованы многие трудоемкие 
процессы, труд людей облег
чен, а заработки возросли 
вдвое. Но старых доярок бес
покоит завтрашний день,

— Кому передавать-то 
своих коров? Мы год-два 
поработаем, а потом и за
мена нужна. Кто придет на 
наше место? Молодежи со
всем мало остается.

Нехватка рабочих рук ста
новится острой проблемой. 
Особенно это ощущается в 
малых селах, где нет вось
милетних школ, медицин
ских и культурно-просвети
тельных учреждений.

К сожалению, только от
дельные руководители хо

зяйств принимают меры по 
закреплению молодежи в
родных местах. В связи С
этим заслуживает внимания 
опыт колхоза «1 Мая».

В этом хозяйстве пять на
селенных пунктов, цент
рального поселка по сущест
ву нет, а контора колхоза 
расположена в районном 
центре. Казалось, и люди 
должны переселиться туда. 
Но этого не произошло. Все 
проживают- в бригадных се
лах, работники птицефермы 
(она расположена в райцент
ре) ежедневно приезжают на 
работу из других населенных 
пунктов.

За последние годы в кол
хозе выросло несколько 
крупных объектов культур
но-бытового назначения. В 
Туендате построены типовой 
Дом культуры, интернат для 
учащихся восьмилетней шко
лы, много жилых домов — в 
том числе для учителей и 
других специалистов,

—■ Мы давно не испыты
ваем, — рассказывал пред
седатель колхоза «1 Мая» 
Михаил Семенович Якимен
ко, — нехватку рабочих рук 
в Тусндатском отделении. 
Механизаторы — в основ
ном молодые парни, отслу
жившие в армии. Правление 
колхоза принимает все ме
ры, чтобы им жалось н рабо
талось хорошо. А будут пар

ни —- и девчата в деревне 
останутся.

Демобилизованные солда
ты, приступив к работе, по
лучают трехмесячное посо
бие. До службы в армии 
многие из них успели пора
ботать механизаторами и 
опять садятся на машины. 
Дают им тракторы, автомо
били новые, и никто из ста
рых механизаторов не возра
жает: это справедливо. В те
чение года бывшим солда
там платят также 20-про
центную надбавку к заработ
ку.

В колхозе «1 Мая» рабо
тают трактористами, шофе
рами. слесарями, комбайне
рами братья Михаил и Ана
толий Григорьевы, Влади
мир, Александр и Петр Кор- 
зики, Михаил Фофонов, Ва
лерий Залевский. Бывшие 
воины показывают образцы 
труда. Александр Корзин— 
лучший кукурузовод района. 
В прошлом году он вырастил 
и собрал по 302 центнера Зе
леной массы кукурузы. Ком
байнер Валерий Залевский 
намолотил около 5 тысяч 
центнеров зерна.

Многие из этих парней уже 
обзавелись семьями. Их же
ны работают в животновод
стве. Хозяйство помогает мо
лодым в строительстве до
мов — выделяет транспорт, 
строительные материалы.

Забота правления о за

креплении молодежи на селе 
дает свои плоды, В прошлом 
году из армии вернулось 12 
парней. Все они остались в 
колхозе.

Однако, если говорить о 
районе в целом, эта работа 
ведется еще плохо. И для 
того, чтобы не пустели наши 
села, одних усилий руково
дителей хозяйств недоста
точно.

В большинстве малых сел 
закрылись восьмилетние 
школы. Дети, начиная с 
четвертого класса, живут в 
интернатах или ежедневно 
ездят в другие деревни.

Колхозники Ломовиика и 
Майского давно и безуспеш
но требуют транспорт у рай
онных организаций. Руково
дители колхоза «1 Мая» так
же просят для этих целей 
автобус.

В районе не хватает дет
ских яслей и садов круглого
дового действия. Поэтому в 
зимние месяцы многие моло
дые женщины не работают.

За последние годы пост
роены десятки добротных 
животноводческих, склад
ских, зернообрабатывающих 
и других производственных 
объектов. Вступили в строй 
дома культуры в Куянове, 
Туендате, Орехове. Построе
ны бригадные клубы, биб
лиотеки и другие помещения 
культурно-бытового назначе
ния. Появились новые шко
лы и интернаты. А  , вот 
строительством детских ком- 
бинатов никто не занимает
ся. Такая позиция руководи
телей приводит к дополни
тельной миграции рабочей 
силы из колхозов.

С. ЧЕРНОВ,
Первомайский район.

На развитие животновод- 
' ства в этой пятилетке на
правляются значительные 
средства. Работники совхо
зов и колхозов нащей обла
сти делают все, чтобы в бли
жайшие годы увеличить по
головье и продуктивность 
скота. Строятся крупные 
животноводческие фермы и 
комплексы. Развитие живот
новодства уже сегодня требу
ет и, новых мощностей для 
переработки его продукции. 
Поэтому в Томске строится 
мощный мясоперерабатываю
щий завод.

Трехэтажное администра
тивное здание мясокомбина
та на улице Нижнелуговая 
не может заслонить кирпич
ную громаду главного завод
ского корпуса. Он встал на 
72 метра в длину и на 60 
Метров в ширину. Около 10 
тысяч квадратных метров — 
такова площадь всех цехов 
и подсобных служб, которые 
разместятся здесь. Для срав
нения скажем, что площадь 
всех производственных поме
щений Томского мясокомби
ната составляла на 1 января 
этого года 13 тысяч квадрат
ных метров.

Стоимость мясоперераба
тывающего завода — свыше 
3 миллионов рублей. Он бу
дет оснащен высокопроизво
дительными агрегатами, ско
ростными конвейерами, мощ
ными холодильниками. Пуск 
завода позволит достигнуть 
ежедневного производства 
92 тонн мясопродуктов. Кол
басы, антрекоты, котлеты, 
пельмени и другие мясопро
дукты будут поступать отсю
да в магазины города. В 
прошлую пятилетку коллек
тив мясокомбината был спо
собен давать лишь 20— 25 
тонн мясных продуктов, что 
не могло удовлетворить ра
стущий спрос томичей. Ког
да же будет запущен новый 
мясоперерабатывающий за
вод?

В начале января в обкоме 
партии состоялось совеща
ние, на котором решалось, 
как быстрее закончить стро
ительство этого предприятия. 
В совещании участвовали за
меститель министра мясомо
лочной промышленности 
РСФСР В. И. Демин, чле
ны коллегий Минстроя СССР 
и Минмонтажспецстроя
СССР В. В. Ефремов и И. Е. 
Боричев, представители раз
личных главков и ведомств,

руководители-. предприятий 
мясомолочной промышленно'' 
сти и строительства, партий
ные и советские работники 
области.

Начальник Томского тер
риториального управления 
строительства А, А. Чебота- 
ев рассказал о ходе строи- 
тецьно-монташных работ на 
мясоперерабатывающем за
воде.

•— Наша задача заклю
чается в том, чтобы в мае 
этого года завершить все ра
боты и сдать оборудование в 
наладку, — сказал он. — 
Мы разрабошли мероприя
тия по сдаче всех объектов 
к 25 мая. Существует единое 
мнение среди субподрядных 
организаций: уже сегодня
можно развернуть механо
монтажные работы, так как 
все оборудование имеется.

От имени коллектива тер
риториального управления 
строительства А. А. Чебота- 
ев заверил участников сове
щания в том, что эта строй
ка будет обеспечена необхо
димым количеством рабочих, 
материалами, средствами 
малой и большой механиза
ции.

Начальник областного уп
равления мясной промыш
ленности Н. М. Лысанов го
ворил о том, что все вопросы 
финансирования решены. 
Для завода закуплено обо
рудование на 716 тысяч руб
лей. Оставшееся будет по
ставлено ,в ближайшие сроки. 
На мясоперерабатывающем 
заводе создана постоянная 
группа специалистов мясной 
промышленности, представ
ляющая интересы заказчика,

— Нашему коллективу ос
талось смонтировать техно
логического оборудования на 
161 тысячу рублей, — ска
зал в своем выступлении на
чальник томского управле
ния «Снбнефтехиммонтаж» 
С. И. Фомин. — Все техно
логические трубопроводы 
смонтированы и сданы под 
изоляцию. Однако существу
ет опасение, что строители 
будут задерживать нас. Мы 
можем при наличии готовно
сти всех объектов поставить 
50—55 монтажников.

В выступлениях началь
ника управления «Сибэлек- 
тромонтаж» Н. А. Попеляе- 
ва, главного гидролога тре
ста «Союзшахтоосушение», 
А. В. Густова, заместителя 
управляющего трестом

«Сиб.теплоизоляция» . В. А.
• Апришко и других предста

вителей субподрядных мон
тажных организаций говори
лось о мерах, которые при
нимаются для сдачи нового 
предприятия в срок.

— Завод очень сложен,— 
сказал начальник пусконала
дочного управления В. Т. 
Снежно. — Предъявляется 
повышенный спрос с точки 
зрения санитарной и техно
логической. Тем более что 
этот завод крупнее сущест
вующих в Новосибирске, 
Омске, Кемерове. Потребует
ся много усилий. Мы попро
сим омичей помочь, но обыч
но бывает много трудностей 
в пусковой период. Поэтому 
я предлагаю вести запуск 
мясоперерабаты в а ю щ е г о 
комплекса по отдельным це
хам и наладку оборудования 
начинать не с 25, а с 5 мая.

Член коллегии Минмон
тажспецстроя СССР И. Е. 
Боричев поделился своими, 
впечатлениями, полученными 
во время посещения строй
площадки. Темпы работ—да
леко не ударные. Бригады 
электриков и механиков тру
дились там, но ни строите
лей, ни монтажников в пер
вый трудовой день года не 
было. Со своей стороны наше 
министерство сделает все, 
чтобы не было никаких недо
разумений с организацией 
труда подведомственных нам 
организаций.

Заместитель министра мя
сомолочной промышленности 
РСФСР В. И. Демин разде
лил тревогу партийных орга
низаций города и области за 
снабжение жителей мясо
продуктами.

— Нам, заказчикам ново
го завода, нужно работать в 
эти дни в тесном контакте со 
строителями и монтажника
ми, — заявил В. И. Демин. 
— Мы сделаем все, чтобы у 
них не было простоев по на
шей вине.\

Он отметил, что стройка в 
первые дни года была забро
шена, что качество работ ос
тавляет желать лучшего.

Член коллегии Минстроя 
СССР В. В. Ефремов счи
тает, что объем работ на 
мясоперерабатывающем ком
бинате велик и справиться с 
ним будет нелегко. •

— Нужно немедленно 
■внести ясность, какие объ
екты будут сдаваться и ког
да, — сказал он в своем 
выступлении. — Предельная

четкость нужна и в^обеспеВ 
чении стройки всеми мате
риальными ресурсами. Сю
да нужно дать все, и наше 
министерство окажет полное 
содействие окончанию этой 
стройки.

Совещание наметило кон
кретные мероприятия для 
окончания не пускового ми
нимума, а пускового макси
мума к июлю этого года. 
Предстоит выполнить строи
тельных работ в объеме 
600— 632 тысяч рублей, за
кончить монтаж 2.200 еди
ниц оборудования, постро
ить компрессорную и водо
насосную станции, градир
ню, лцнию электропередачи 
и другие (объекты. В работах 
примут участие бригады из 
всех стройуправлений треста 
«Томскпрометрой», Будет 
оказана помощь промыш
ленными предприятиями 
Томска и других городов. 
Первая продукция с первого 
мясоперерабат ы в а ю щ е г  о 
комплекса поступит в мага
зины через полгода.

В работе совещания уча
ствовал первый секретарь 
обкома КПСС Е. К. Лига
чев. В заключительном сло
ве он подчеркнул, что раз
витие нефтедобывающей 
промышленности, начало 
строительства в этом году 
газопровода Мыльджино— 
Томск—1 Кузбасс, а в следу
ющем году — Асиновскога 
лесопромышленного ’ ком
плекса и Томского нефтехи
мического комбината откры
вают новые перспективы пе
ред областью.

В прошлую пятилетку на 
развитие мясомолочной про
мышленности было затраче
но 5 миллионов рублей, на 

— 1975 годы выделяет
ся 30—35 миллионов руб
лей. Вслед за мясоперера
батывающим заводом будут 
строиться большой молоко
завод в Томске и перераба
тывающие предприятия в 
животноводческих районах 
области.

Так что и работников мя
сомолочной промышленности, 
и покупателей ожидают доб
рые перемены. Сегодня на 
стройплощадке будущего 
Томского мясоперерабатыва
ющего завода оживленнее. 
10 января здесь трудились 
лучшие бригады ■ из треста 
«Томскпрометрой», управ
лений «Сибнефтехиммон- 
таж», «Сибэлектромонтаж».

В. ЛАВРОВ.
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ПРОДУКЦИЯ ЗАВОДА -  ЙОД
На Челекенском химическом 

заводе сдана в эксплуатацию 
мощная установка для полу
чения йода.

Добытая с глубины 2.000 
метров .вода, содержащая цен-

ное вещество, 
химическими 
и подается 

башню. Здесь

обрабатывается 
реагентами и 
в 25-метровую 

она проходит
сквозь решетки 
конструкции из

специальной
лиственницы.

На их плоскостях и оседает 
йод.

Челекенский завод — пока 
единственное в стране пред
приятие, вырабатывающее йод 
таким методом. Он самый вы
годный, так как имеет преиму
щества по сравнению с други
ми способами.

Иод челекепской марки из
вестен не только в нашей стра
не, но и за рубежом ■— в -Че
хословакии, Венгрии, Поль
ше.

• (Корр. ТАСС).Челекен.
(Туркменская ССР).

-  -
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В Е Ч Е Р  С Т А  В О П Р О С О В
«Когда начнется рекон

струкция Лагерного сада и 
будет установлен памятник 
томичам, погибшим в годы 
Великой Отечественной вой
ны?», «Будет, ли электри
фицирована железная доро
га Томск—Асино?», «Кого 
считать пьяницей и кого 
следует лечить от алкого
лизма?», «Когда гормолза- 
вод приступит к мелкой фа
совке молочной продук
ции?»... и так далее. Около 
сотни вопросов подали ра
ботники Томского треста 
столовых, когда партийная 
организация сообщила о го
товящемся вечере вопросов и 
ответов. На вечер были при

глашены наиболее компе
тентные специалисты.

Более всего задано во
просов, касающихся разви
тия Томска и области, пер
спектив жилищного строи
тельства, будущего пред
приятий торговли и общест
венного питания. Об этом вел 
беседу заместитель пред
седателя Томского гориспол
кома П. Л. Глумов. Он рас
сказывал о конференции по 
градостроительству, которая 
прошла в нашем городе, о 
том, как ведутся работы по 
обеспечению Томска теплом 
и водой, о транспортных 
проблемах, о недостатках в 
работе горисполкома и о

тех мерах, которые прини
маются к их искоренению.

Слушатели были не про
сто внимательны. Они вы-, 
ражали самую непосредст
венную заинтересованность в 
развитии родного города, а 
особенно . своей отрасли. 
Многие вопросы носили ха
рактер критических замеча
ний и тут же фиксировались 
представителями райкома 
партии, руководителями тре
ста столовых.

Особенно энергичный ха
рактер принял разговор, 
когда на трибуну поднялся 
главный инженер гормолза- 
вода В. В. Воронов. Вопро
сы, заданные ему слушате
лями, носили настолько

серьезный и объемный ха
рактер, что было решено ор
ганизовать в ближайшее 
-время специальную встречу 
представителей гормолзаво- 
да и треста столовых.

Но не только проблемы, 
касающиеся непосредствен
но своей работы и быта, 
волнуют работников треста. 
С интересом было выслуша
но выступление лектора об
щества «Знание» заведую
щего кафедрой истории 
КПСС педагогического ин
ститута И. В. Елизарова и 
главного нарколога психо- 

. неврологического диспан
сера И. А. Песни.

Встречи трудящихся е 
руководящими партийными,

советскими работниками, с 
представителями самых раз
личных профессий в городе 
проводятся не первый год. 
Прошлой зимой Кировский 
райком КПСС стал ор
ганизатором многих вечеров 
вопросов и ответов на круп
ных промышленных пред
приятиях, а также для ра
ботников культуры, студен
чества. Сейчас охвачена еще 
более широкая аудитория.

Вечера вопросов и отве
тов стали популярной фор
мой политического информи
рования населения. Они 
пробуждают интерес к об
щественной жизни у самых 
широких кругов, способству

ют контактам трудящихся с 
руководящими партийными, 
советскими работниками, со 
специалистами, непосредст
венно занимающимися теми 
проблемами, которые беспо
коят собравшихся в зале. 
Такие- встречи развивают 
инициативу масс, дают воз
можность высказать , свои 
пожелания, критические за
мечания руководителям го
рода и области. Для пар
тийных организаций в свою 
очередь это возможность 
глубже узнать круг вопро
сов, волнующих, население.

За несколько дней до ве
чера, о котором мы расска
зываем у такое же мероприя
тие прошло на почтамте. 
Там на встрече присутство
вала :в основном молодежь, 
и в связи с этим поднято 
много проблем нравствен

ных и правовых. Заранее 
познакомившись с вопроса
ми, сотрудники отдела про
паганды и агитации Киров
ского райкома партии ана
лизируют, классифицируют 
их, а затем приглашают на 
встречу специалистов. С ра
ботниками почтамта, напри- 
мер, по этическим пробле
мам вела беседу ассистент 
кафедры философии ТЦИ 
Т. А. Титова, о правовых, 
нормах им рассказывала со
трудник юридической кон
сультации Н. А. Мизйна.’

На первый взгляд может 
показаться, что диапазон 
вопросов широк и трудно на 
подобном вечере, даже если 
он длится несколько часов, 
полно ответить на все. Но в 
данном случае не преследу
ется цель подробного отве
та. Если человек хочет по̂  
лучить глубокие и полные

знания по какой-то пробле
ме, то к йго услугам, всевоз
можные лектории, универ
ситеты — здоровья, моло
дой семьи, правовых знаний 
и т. д. Получить же крат
кий конкретный ответ на 
интересующий вопрос он 
может именно на таких 
встречах. Причем, как пра
вило, то, что волнует това
рища по работе, оказывает
ся интересным всем слуша
телям, потому что , люди, 
собравшиеся в зале, объ
единены общим производст
вом, городом, в котором 
■они живут, проблемами об
щественной жизни.

Для молодежной аудито
рии Кировский райком пар
тии предполагает провести 
несколько тематических ве
черов вопросов и ответов.

М. СМИРНОВА.

Молодому рабочему 
среднее образование

Центральный Комитет ВЛКСМ и Министерство про
свещения СССР приняли совместное постановление о про
ведении смотра работы профсоюзных, комсомольских ор
ганизаций и органов народного образования по разверты
ванию массового движения под девизом «Каждому моло
дому рабочему — среднее образование».

На днях в Томске состоялся пленум обкома ВЛКСМ, 
посвященный задачам областной комсомольской организа
ции по повышению общеобразовательного уровня работа
ющей молодежи в свете решений XXIV съезда КПСС.

По обсужденному вопросу пленум принял постановле
ние. В частности, решено нынешним летом провести обла- 
йное комсомольское собрание с повесткой дня:' «К высо
там науки и техники».

Сегодня мы публикуем статью секретаря обкома 
ВЛКСМ Т. Ф. Демешевой, рассказывающую о задачах, 
которые пленум поставил перед комсомолом области в 
связи с необходимостью повышения общеобразовательно
го уровня молодежи.

Прошедший пленум обла
стного комитета комсомола 
был посвящен одной из глав
ных задач, поставленных пе
ред нами XXIV съездом 
КПСС,-—переходу ко всеоб
щему ереднему образова
нию, повышению культурно- 
технического уровня работа
ющей молодежи, осущест
влению мер по подготовке 
высококвалифицирован н ы х 

специалистов и рабочих, пе
реподготовке кадров в связи 
с внедрением новой техники 
и улучшением организации 
производства.

& первых шагов Совет
ской власти наша партия 
уделяла огромное внимание 
повышению общеобразова
тельного уровня населения. 
«Ни на минуту не забудут 
рабочие, что им* нужна сила 
знания», -— писал В. И. Ле
нин. Решающая роль знаний 
в становлении активного 
строителя коммунизма была 
подчеркнута В, И. Лениным 
в речи на III съезде комсо
мола.

Комсомол подхватил при
зыв вождя. Тысячи юношей 
и девушек заявили: «Будем 
учиться! Будем ликвидиро
вать безграмотность». Боль
шое поле деятельности было 
у томского комсомола. По 
переписи 1920 года, в Том
ске и уезде 79,3 процента 
населения было неграмот
ным иди малограмотным. 
Комсомольцы учли негра
мотных. Повсеместно в гу
бернии создавались школы, 
подбирались преподаватели 
и инструкторы. За короткий 
срок при комсомольских 
ячейках было создано 60 
«школ грамоты». Вопросы 
учебы в то время не сходили 
с повесток комсомольских 
собраний.

В настоящее время в на
родном хозяйстве области 
работает свыше 24 тысяч 
молодых специалистов с выс
шим и средним образовани
ем. Только в минувшем пя
тилетии томские вузы подго
товили 28 тысяч высококва
лифицированных специали
стов по 111 специальностям, 
22 тысячи со средним специ
альным образованием. Свы
ше 27 тысяч выпускников 
профессионально - техниче
ских училищ пополнили ря
ды рабочего . класса в про
мышленности чи сельском хо
зяйстве.

Важную роль в повыше
нии общеобразовательного 
уровня советских людей сы
грала система вечернего и 
заочного образования. В 
этом году в области работа
ет 37 вечерних школ, обла
стная заочная школа, 20 за
очных отделений, в которых. 
обучается свыше 11 тысяч 
учащихся.

Комитеты комсомола Кол- 
пашевского, Александров
ского, Зырянского районов, 
всесоюзных ударных комсо
мольских строек области 
уделяют вопросам повыше
ния общеобразовательного 
и культурно - технического 
уровня молодежи повседнев
ное внимание.

Участвуя в Ленинском за
чете, комсомольцы и моло
дежь берут обязательства, 
определяют личные и кол
лективные планы идейно-по
литического и культурного 
роста. Эти вопросы находят 
постоянное отражение в пла

нах социального развития 
производственных . коллекти
вов, в условиях социалисти
ческого соревнования, кол
лективных договорах. При 
комитетах комсомола созда
ны комиссии содействия обу
чению работающей молоде
жи.

В комсомольской органи
зации п. Стрежевого (секре
тарь комитета В. Байда) из 
1,038 комсомольцев 568 
повышают общеобразова
тельный уровень. В работе 
комсомольских, профсоюз
ных организаций заводов 
резиновой обуви, математи
ческих машин, Асиновского 
. трактороремонтного заво
да, Чулымского техническо
го участка сложилась опре
деленная система, найдены 
интересные формы работы. 
Здесь составлены перспек
тивные планы социального 
развития, созданы посто
янные учебные комиссии, 
практикуются проведение 
собеседований, вызов на ком
сомольские .собрания тех, 
кто нигде не учится.

При подведении итогов 
соревнования в ряде коллек
тивов учитывается общеоб
разовательная учеба. Про
блемы обучения находят от
ражение на страницах мно
готиражных газет, освеща
ются а передачах заводского 
радиовещания. Все учащие
ся ШРМ пользуются одним 
свободным от работы днем 
или имеют сокращенную 
трудовую неделю. Молодых 
рабочих, успешно совме
щающих учение и труд, по
ощряют ̂ — при первой воз
можности повышают в дол
жности, присваивают более 
высокие разряды, представ
ляют бесплатные путевки, 
награждают ценными подар
ками, Поддерживая поход 
молодежи за всеобщее сред
нее образование, создавая 
моральные и материальные 
стимулы к учебе, заботясь 
о школе, администрация и 
общественные организации 
тем - самым способствуют 
улучшению социальной
структуры работающих. А 
это улучшает производст
венные показатели, облегча
ет решение важной государ
ственной задачи перехода 
страны к всеобщему средне
му образованию.

К сожалению, далеко не 
все комсомольские организа
ции совместно с профсоюз
ными и администрацией 
предприятий включились во 
всесоюзное массовое движе
ние «Каждому молодому 
труженику — среднее обра
зование». Это касается Пер
вомайского, Парабельского, 
Чаинского, Томского, Верх- 
некетского и Кривошеинско- 
го районов. В нашей обла
сти свыше 52 тысяч моло
дых людей в возрасте от 20 
до 29 лет не имеет среднего 
образования, но только око
ло 8 тысяч юношей и деву
шек продолжают повышать 
свой общеобразовательный 
уровень.

Так, на Аеиновском дере
вообрабатывающем комбина
те работает 800 человек в 
возрасте до 30 лет, из них 
183 не имеют восьмилетнего 
образования, 140 — сред
него. Записалось же в шкоду 
рабочей молодежи 46 чело
век, На период проверки 
занятия посещали всего 13,

Учебный сектор комитета 
комсомола ДОКа учебу в 
ШРМ не контролировал. Ни 
в комитете комсомола, ни 
в цеховых комсомольских 
организациях нет списков 
учащихся. Общезаводская 
комиссия содействия школе 
рабочей молодежи создана 
только в середине октября 
1971 года.

Такое же положение и на 
некоторых предприятиях 
Томска.

Мы иногда слышим от от
дельных товарищей, что им 
нет необходимости повы
шать образование, так как, 
закончив шесть-семь клас
сов, они получают заработ
ную плату выше, чем даже 
лица, получившие среднее 
образование. К тому же их 
работа и не требует больших 
теоретических знаний. Такой 
сиюминутный подход К оцен
ке своих знаний будет оп
ровергаться самой жизнью. 
Малообразованный рабочий 
противоречит современному 
производству. Задача всех 
комсомольских организаций 
■— вселить в молодых рабо
чих хорошее беспокойство 
за свое участие в производ
стве, научить их чувство
вать гигантский процесс тех
нической революции.

Образование нужно рас
сматривать не только с точ
ки зрения экономики, но и 
повышения общественйЬго 
самосознания масс, развития 
духовных интересов и пот
ребностей личности, воспита
ния коммунистической нрав
ственности, К сожалению, 
нет пока такого подхода во 
многих комсомольских орга
низациях.

Если составить «производ
ственную карту» вечернего 
и заочного обучения, на ней. 
явственно обозначатся бе
лые пятна: сельское хозяй
ство, строительство, сфера 

обслуживания. В этих обла
стях народного хозяйства мо
лодежь еще медленно вовле
кается в школы.

Бюро областного комите
та комсомола обязывало ко
митеты комсомола провести 
анализ общеобразовательно
го уровня комсомольцев и 
молодежи, организовать со
беседование с каждым, кто 
не имеет среднего образова
ния, провести областное 
комсомольское собрание с 
такой повесткой дня.

Однако в ряде комсомоль
ских организаций 'сферы бы
та и обслуживания, строи
тельных управлений, колхо
зов и совхозов собрания не 
были подготовлены или про
шли формально.

Важно также добиться, 
чтобы все поступающие в 
школу оканчивали ее, не до
пускать отсева. А за это мы 
боремся плохо. За прошлый 
учебный год из вечерних 
школ и заочных отделений 
выбыло свыше 4 тысяч уча
щихся.

Всем понятно, что совме
щение труда и учебы требу
ет напряжения “всех сил. 
Трудности нередко усугуб
ляются из-за нерациональ
ной организации труда на 
предприятиях, из-за неуст
роенности быта. Комсомоль
ские организации должны 
постоянно заботиться об 
улучшении условий труда, 
быта, отдыха, следить, что
бы фактор учебы учиты
вался при распределении 
жилья, отпусков, мест в яс
лях, детских садах.

В областной комсомоль
ской организации— 28 тысяч 
студентов, около 10 тысяч 
инженерно-технических ра
ботников, свыше 10 тысяч 
аспирантов, ассистентов, мо
лодых научных работников. 
Для них здесь открывается 
огромное поле деятельно
сти. Должны получить рас
пространение смотры обще
образовательной учебы, под
готовительные группы для 
лиц, имеющих большой пе
рерыв в учебе, обществен
ные консультации. Важно 
организовать учебно-кон
сультационные пункты в об
щежитиях, на предприятиях 
и т. д.

Цервостепенное значение 
имеет также работа по осу
ществлению восьмилетнего 
всеобуча. За последние годы 
в Колгашевском районе, на
пример, проведена большая 
работа по сохранению кон
тингента учащихся.. Органы 
народного образования с по
мощью широкой обществен
ности борются за всеобуч не 
«вообще», а за каждого под
ростка, глубоко и всесто
ронне анализируют положе
ние дел и причины, порож
дающие отсев учащихся.

Однако так не везде. В 
этом учебном году 74 подро
стка области не сели за 
школьные парты. И если в 
1961 году из первого — 
седьмого классов в ШРМ 
ушло около 150 человек, то 
в 1971-м—  свыше 350,

В дневных школах жива 
еще педагогика «выдворе
нии», . Некоторые учителя, 
утратившие педагогический 
оптимизм и надежду обучить 
всех учеников, стараются 
направить плохо занимаю
щихся подростков в вечер
ние и заочные школы. При 
этом они доказывают, что 
такой ученик, находясь сре
ди взрослых, будет лучше 
себя вести, лучше учиться 
и . закончит восьмилотнюю > 
школу. Так ли это? Если уж 
ученик отставал в дневной 
школе, то кай’ же рн будет 
сочетать учедие с трудом?

Рассматривая вопросы 
повышения общеобразова- | 
тельного уровня молодежи, | 
надо подчеркнуть необходи- I 
мос-ть укрепления учебно. I 
материальной базы вечер
них школ. Из 37 школ рабо
чей молодежи только 16 
имеют собственные здания,
4 размещены в помещениях 
предприятий и организа
ций. 17 арендуют классные 
комнаты в общеобразова
тельных школах. Из-за от
сутствия помещений только 
половина школ рабочей мо
лодежи — двухсменные.

В Директивах XXIV съез
да КПСС по пятилетнему 
плану развития народного 
хозяйства СССР сказано: 
«Улучшить качество подго
товки-и повышения квалифи
кации рабочих непосредст
венно на производстве». По
этому особое значение при
обретают классы мастеров в 
вечерних школах, которые 
наряду с общим средним об
разованием дают профессио
нальные знания по избран
ной специальности. Эти 
классы пользуются среди ра
бочих большой популярно
стью. Учащиеся здесь лучше 
посещают занятия, серьезнее 
борются за знания. В двух 
классах мастеров-ррактикон 
вечерних школ ныне учится 
36 высококвалифицирован
ных рабочих .Однако педаго
гический коллектив школ 
испытывает трудности при 
комплектовании этих групп. 
Так, класс мастеров школы, 
рабочей молодежи № 3
г. Томска посещают ра
бочие с 10 предприя
тий. Понятна трудность 
при повышении их квалифи
кации, ведь здесь учатся 
представители завода режу
щих инструментов, телегра- 5 
фа, пароходства и т. д. В 
новом учебном году не наб
ран ни один класс мастеров.
А ведь есть возможность 
создать такие классы при 
подшипниковом заводе,
объединении «Сибкабель» и 
так далее.

Заслуживает внимания и 
опыт соединения общеобра
зовательной учебы сельской 
молодежи с механизатор
ским всеобучем, с приобре
тением технических специ
альностей в клубах системы 
ДОСААФ.

Поход за знаниями вызо
вет новый подъем инициати
вы комсомольских организа
ций. Каждый активист, каж
дый комитет ВЛКСМ, каж
дая первичная организация J 
должны перестроить свою 
работу с учетом новых тре
бований.

Т. ДЕМЕШЕВА, 
секретарь обкома g 

комсомола. Iз
_ _ _ _ _ _ _  \

За европейскую  б е з о п а с н о с ть
БРЮССЕЛЬ, 14 января. 

(ТАСС). Вчера закончилась 
проходившая здесь консуль
тативная встреча представи
телей, общественности из 27 
европейских стран, в том чи
сле Советского Союза, деле
гацию которого возглавлял 
председатель советского ко
митета за европейскую без
опасность А. П. Шитиков.

Участники консультатив
ной встречи создали Ини
циативный комитет по созы
ву Ассамблеи общественных 
сил за европейскую безопас
ность и сотрудничество, ко
торый опубликовал следую
щее заявление:

Собравшись в Брюсселе 
по приглашению группы 
бельгийских общественных 
деятелей 11, 12 и 13 января, 
представители различных об
щественных и политических 
течений и организаций, а 
также деятели, различных по
литических и идеологиче
ских убеждений и религиоз
ных взглядов из 27 европей
ских стран приняли решение 
провести в Брюсселе со ,2 по 
5 июня 1972 года Ассамблею 
представителей европейской 
общественности за безопас
ность и сотрудничество.
, Сейчас появились реаль
ные предпосылки для разви
тий процесса разрядки-нап
ряженности на нашей конти
ненте, для установления в 
Европе прочного мира, доб
рососедских - отношений и 
мирного сосуществования го
сударств с различными со
циальными и политическими 
системами.

Правительство и государ

ственные деятели стран Ев
ропы ищут решение этих 
проблем на пути подготовки 
и созыва совещания на госу
дарственном уровне по воп
росам безопасности и сот
рудничества в Европе. Мы 
приветствуем эту важную 
инициативу. Мы высказы
ваемся за то, чтобы это сове- 

! щанйе состоялось как можно 
скорее и обеспечило соблю
дение в отношениях между 
всеми государствами принци
пов независимости, сувере
нитета, равенства, невмеша
тельства во внутренние дела 
друг друга, территориальной 
целостности и права народов 
распоряжаться своей судь
бой,

Наша ассамблея могла бы 
содействовать поискам путей 
обеспечения безопасности и 
мира в Европе, изучить воз
можности сотрудничества во 
всех областях — политики, 
экономики, науки и культу
ры, опираясь при этом на ав
торитет общественного мне
ния.

Наша ассамблея позволит, 
при полном уважении убеж
дений каждого, сопоставить 
взгляды и найти взаимопри
емлемые конструктивные 
решения насущных проблем.

Наша ассамблея , должна ,
. .стать составной частью. ши
рокого. .двйженря обществен
ности за создание атмосферы „ 
доверия, взаимопонимания и 
сотрудничества в духе демо
кратии и уважения основных 
прав человека.

Без этого нельзя надеять
ся ца успех усилий, пред
принимаемых правительства

ми на пути мирного урегули
рования европейских про
блем. Однако на этом пути 
предстоит преодолеть еще 
немало препятствий. Общест
венное мнение и политиче
ские руководители призва
ны действовать в соответст
вующей сфере компетенции 
и ответственности, посколь
ку лишь общими усилиями 
можно обеспечить безопас
ность и сотрудничество.-

Совершенно новый харак
тер ассамблеи, созываемой в 
июне этого года, должен про
явиться в том, что она широ
ко и постоянно открыта на 
равноправной основе для 
всех политических и общест
венных сял, которые высту
пают за разрядку и сотрудни
чество в Европе.

Мы обращаемся ко всем 
этим силам, независимо от 
того, представлены они в 
правительствах или нет, с 
призывом к совместной дея
тельности по определению 
программы, порядка работы 
и процедуры ассамблеи.

Мы обращаемся к мужчи
нам, женщинам, молодежи, 
принадлежащим к различ
ным политическим партиям, 
профсоюзным и обществен
ным организациям, к пред: 
ставителям церкви, ' ’ членам 
парламентов, к деловым кру
гам, к ученым и деятелям 
'Культуры, ' И 'журналистам; 
ко всем т§м, кто готов рабо
тать во имя мирного будуще
го Европы.

За Европу мира, безопас
ности и сотрудничества!

Инициативный комитет.

П ОЛОЖ ЕНИЕ В ГАНЕ
КОТОНУ, 14 января.

(ТАСС). В последних - сооб
щениях из Ганы говорится, 
что там создан исполком со
вета национального спасе
ния, организованного руко
водителями происшедшего в 
стране военного переворота 
с целью осуществления ру
ководства государством.'

Выступая по национально
му. радио, руководитель пе
реворота полковник Ачам- 
понг сообщил, что, помимо 
него, в состав исполкома 
СНС входят также пять дру
гих армейских офицеров — 
майор Кваме Баах, полков

ник Бохан, майор Соломан, 
подполковник Барно и под
полковник Бенни,, а также 
один гражданский представи
тель — Е. А. Мур, который 
будет исполнять обязанности 
генерального прокурора.

Власть ца местах до но
вых распоряжений временно 
будут исполнять командиры 
армейских подразделений, 
расквартированных в район
ных центрах. Генеральным 
инспектором полиции назна
чен Коббйна.

Разъясняя причины пере
ворота, полковник Ачампонг 
обвинил прежнюю админи
страцию Кофи Бусиа в нару

шении законности, корруп
ции, плохом руководстве эко
номикой. Руководители пере
ворота, сказал он, стреми
лись не допустить усугубле
ния положения и наступле
ния полной катастрофы.

В сообщениях из Аккры 
указывается, что сам полков
ник Ачампонг принадлежит 
к племени ашанти и являет
ся уроженцем города Кума- 
си. Ему 40 лет. До перево
рота он был командиром 
первой пехотной бригады, 
расквартированной в районе 
Аккры.

В своем выступлении по 
радио полковник Ачампонг 
сообщил, что взятие власти 
армией обошлось без крово
пролития.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
СЕНАТОРА 
Э. КЕННЕДИ

НЬЮ-ЙОРК, 14 января. 
(ТАСС). Сенатор-демократ 
Эдвард Кеннеди выступил с 
резкой критикой политики 
правительства США в Юж
ной Азии. «Позиция прави
тельства США в индо-паки
станском конфликте, — зая
вил сенатор,, — была круп
нейшей катастрофой во 
внешней политике Соединен
ных Штатов». При этом, по 
славам Кеннеди, «основной 
причиной, побудившей пре
зидента Никсона поддержи
вать Пакистан, была его 
предстоящая поездка в Пе
кин». «Р. Никсон надеялся, 
что его позиция в отноше
нии этого конфликта помо
жет ему во время пребыва
ния в КНР», — сказал 
Э. Кеннеди.

СТРАННАЯ ЛОГИКА 
ПЕКИНА

ТОКИО, 14 января. Корр. 
ТАСС Ю. Вдовин передает:

Печать бьет тревогу по по
воду того, что над Японией 
— единственной страной в 
мире, испытавшей на себе 
атомные бомбардировки — 
вновь кружится «пепел смер
ти», и осуждает действия 
Китая, который, прикрыва
ясь словами о ядерном разо
ружении, проводит новые 
ядерные испытания.

Каждый раз, взрывая 
ядерную бомбу, Китай заяв
ляет, что делает это в целях 
«обороны», для того чтобы 
исключить ядерную войну, 
пишет крупнейшая японская 

-.-газета «Асахи». Но мы не 
можем понять, продолжает 
«Асахи», как Китай, прово
дя ядерные испытания, хочет 
исключить ядерную войну. 
Не давая ответа на этот жи
вотрепещущий вопрос чело
вечества, он продолжает ис
пытания. Это беспокоит нас, 
и мы не можем сдержать 
гнева.

Заняв свое место в ООН, 
указывается в комментарии 
газеты, китайская делегация 
много говорит о необходимо
сти полного запрещения и 
ликвидации ядерного ору
жия, но выступает в то же 
время против проекта резо
люции о запрещении ядер- 
ных испытаний. Ратуя на 
словах за создание безъядер
ной зоны, она тем не менее 
не присоединилась к резо
люции об ускорении ратифи
кации договора о создании 
безъядерной зоны в Латин
ской Америке. Как же хочет 
Китай, как ядерная держава, 
проявить в таком случае 
свою ответственность за

(ядерное разоружение, спра
шивает в заключение газета.

Шпионское гнездо США в Лондоне
ЛОНДОН, 14 января. 

Корр. ТАСС Н. Туркатенко 
передает: В английской сто
лице, как у себя дома, рас
положились и действуют 
агенты и представители аме
риканских центрального раз
ведывательного управления 
(ЦРУ) и федерального бюро 
расследований (ФБР), сооб
щает журнал «Дейли теле
граф мэгэзин». Этот журнал 
издается газетой «Дейли те
леграф», . весьма близкой к 
руководству правящей кон
сервативной партии. Хотя 
начатая журналом публика
ция серии статей о деятель
ности ЦРУ преподносится в 
сенсационном духе, журнал 
явно не ставит своей целью 
выступить с разоблачениями 
махинаций и самых темных 
сторон деятельности ЦРУ за 
пределами США. Скорее он 
восхищается масштабом опе
раций ЦРУ,, этого, как опре
деляет. сам журнал, верного 
стража интересов американ
ского военно-промышленного 
комплекса, а также «плодот
ворным сотрудничеством» 
между ЦРУ и английской 
разведкой и контрразведкой. 
Однако факты, содержащие
ся в публикуемой журналом 
первой статье из серии очер
ков о ЦРУ, представляют 
несомненный интерес.

Наиболее высокопостав
ленные представители ЦРУ 
в Лондоне числятся сотруд
никами посольства США и 
имеют дипломатический ста
тус, который _ обеспечивает 
им неприкосновенность.

Агенты ЦРУ и ФБР жи

вут в самых фешенебельных 
районах английской столи
цы и располагают полной 
свободой действий и пере
движения. Помимо Этого, в 
Англии имеется персонал 
американского агентства на
циональной безопасности, 
который совместно с агента
ми ЦРУ работает на принад
лежащих английскому мини
стерству обороны и мини
стерству связи станциях ра
диопрослушивания и в ком
муникационных узлах. Одна 
такая станция, оснащенная 
.шпионским радиооборудова
нием, была построена сов
сем недавно в Орфорд' Несс 
(графство Суффолк). Это да
леко .не единственный при
мер теснейшего сотрудниче
ства американских и англий
ских разведывательных и 
контрразведывательных ор
ганов в их деятельности, на
правленной против Советско
го Союза и других социали
стических государств. Такое 
сотрудничество осуществ
ляется практически во всех 
областях, в том числе в сфе
ре идеологической войны.

Агенты ЦРУ и ФБР ведут 
постоянную слежку за аме
риканскими гражданами в 
Англии, особенно за теми, 
кто участвует в демократи
ческих движениях.

Несмотря на «особые отно
шения» между США и Ан
глией, а скорее в их резуль
тате, агенты ЦРУ внима
тельно следят за всеми ас
пектами политической и об
щественной жизни Англии, 
за деятельностью в области

обороны и экономики. При
мечательно также, что аген
ты ЦРУ активно «консуль
тировали» английскую сторо
ну при подготовке различ
ных акций против Советско
го Союза и других социали
стических стран.

В то же время деятель
ность агентов ЦРУ и ФБР, 
подвизающихся в Англии, 
отнюдь не ограничивается 
пределами Британских ост
ровов. Лондон является, цо 
сути дела, одним из важней
ших центров американской 
разведки для осуществления 
операций в других районах 
мира, в особенности на 
Ближнем Востоке, Психоло
гическая война, которую ве
дет ЦРУ, осуществляется 
через посредство охватываю
щей весь мир сети радио
станций, через субсидируе
мые ЦРУ газеты и журналы 
во многих странах, через 
профсоюзы, студенческие 
организации, просветитель
ные, научные и благотвори
тельные фонды, с помощью 
подачек политическим и об
щественным деятелям.

Помимо этого, ЦРУ ис
пользует собственные воору
женные силы, авиалинии 
и т. д. .

ЦРУ постоянно держит в 
Лондоне большую группу 
специалистов по Ближнему 
Востоку. Один из ведущих 
работников посольства США 
в Лондоне, имеющий ранг, 
советника, Джек Арнольд 
Херфурт, осуществляющий 
политический контроль над 
деятельностью ЦРУ в Ан

глии и находящийся в пре
красных отношениях с фо- 
рин оффисом и руководст
вом английских секретных 
сдужб, сам служил в свое 
время в Каире, Багдаде и 
других арабских столицах. В 
течение целого ряда лет 
службу ЦРУ в Англии воз
главлял Джек Барнс Мак
грат, который до этого дей
ствовал в Адене, Саудов
ской Аравии, Каире и Бей
руте.

В числе «специалистов по 
Ближнему Востоку», входя
щих в группу ЦРУ в Англии, 
есть некто Джон Патрик 
Муллйген, который прини
мал непосредственное уча
стие в свержении правитель
ства Моссадыка в Иране по
сле того, как против него вы
ступили американские, ан
глийские и прочие нефтяные 
монополии.

Эти окопавшиеся в Лон
доне американские «специа
листы по Ближнему Восто
ку» поддерживают тесней
шую связь с агентами ЦРУ в 
арабских странах. По данным 
журнала, в настоящее вре
мя таких агентов имеется: 
около 80 в Каире, 67 в Бей
руте, 34 в Ираке, 31 в Си
рии, 28 в Ливии, 21 в Су
дане. Не обходит ЦРУ своим 
вниманием и Израиль, где 
находится на постоянной ра
боте по меньшей мере . 40 
агентов ЦРУ.

Во всем мире ЦРУ дейст
вует с целью провоцировать 
и направлять события в ин
тересах американской поли
тики.
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З А М Е Т К И  С В ЫС Т А В К И

Ч то р ассказала в е тк а
Что могла бы рассказать 

эта причудливо изогнутая 
ветка человеку, взирающему 
равнодушно? Вряд ли узнал 
бы он в ней птиду-удода. Но 
на этот раз в лес пришел 
выдумщик и фантазер. И он 
узнал много, потому что 
умел видеть прекрасное в 
окружающем, мог превра
щать обыкновенное в чудо.

«Величие и ничтожество». 
Две фигуры, одна — вопло
щение чванства и самодо
вольства, другая — пресмы
кательства и чинопочитания. 
Это живая иллюстрация к 
чеховскому рассказу. Важно 
застыл толстый, склонился 
перед ним в подобостраст
ном поклоне тонкий, от же
лания угодить чину у него 
даже ноги повело узлами. 
От того, что художник поч
ти не прибегает к дополни
тельному материалу, кроме

основного, фигурки еще бо
лее выигрывают. А матери
ал этот — веточки, сучки, 
корни.

Эту .область творчества 
называют корнепластикой. 
Работы преподавателя ин
женерно-строительного ин
ститута Л. Дронова, пред
ставленные на выставке на
родных умельцев, заставля
ют восхищаться наблюда
тельностью автора, его ху
дожественным чутьем.

Резьба по дереву — ув
лечение слесаря В. Чап
линского. Его «Ваза с пти
цей», несомненно, украсила 
выставку. В работах В. Чап
линского привлекают тон
кость рисунка, вкус.

Металлопластика наиболее 
ярко представлена работни
ком завода математических 
машин А. Гребеньковым и 
пенсионером В. Виттенбур-

гом. Их работы сохраняют 
индивидуальность и своеоб
разие. А. Гребеньков более 
символичен, его рисунки на
сыщены динамикой, чувст
вом. «Встреча» — солнце и 
радость двоих влюбленных, 
«Охота» — почуявшая до
бычу собака, «Гуси-лебеди» 
— оригинальная интерпре
тация сцены нз сказки.

В. Виттенбург более то
чен, у него выписана каж
дая деталь. Хитрые коньки в 
«Домике», морщинки на ли
це женщины, пьющей чай. 
Его привлекают жанровые 
сцены. В этом отношении 
характерна металлопласти
ка «На северные темы», 
изображающая переезд оле
неводческой бригады. На пе
реднем плане— два человека 
в национальных костюмах 
что-то горячо обсуждают, в 
радостном возбуждении вер

тится собачонка, в отдалении 
— группа людей готовится к 
отъезду.

Зал живописи наиболее 
богато представлен именами 
самодеятельных художников. 
В основном всех привлекла 
одна тема — сибирская 
природа Но авторы сумели 
найти свой подход к ней. 
Многие работы выполнены 
на профессиональном уров
не.

Могущественна природа у 
профессора университета 
В. Хахлова. Интересно со
четание красок в его полот
нах «Скоро осень», «Закат», 
«Сибирская краса».

Тонкий лирический на
строй создают акварели 
врача из Каргасокского рай
она Д. Лаврова. Просто не 
веришь, что они написаны 
непрофессиональной рукой. 
Как он необыкновенно чув

ствует воздух! Художник 
почти не пользуется яркими 
красками. Все картины не
броски, выполнены в блед
ных, размытых тонах. Но в 
выставочном зале их не
возможно не заметить.

На переднем плане—неж
ная зелень, дальше вырисо
вываются серовато-коричне
вые нечеткие силуэты до
мов. И все окутано липким 
седым туманом. Акварель 
словно пропитана сырым 
воздухом. Художник на
столько заставляет проник
нуться этим ощущением, что 
кажется, на твоих волосах, 
лице застыли мелкие ка
пельки влаги. Акварель на
зывается «Утро туманное». 
Те же коричневые, зелёные, 
синие тона более насыщены 
в .работе «Первые подснеж
ники». И воздух, чистый, 
пьянящий воздух весны. 
Кое-где белеет снег, но уже 
появились на земле первые 
цветы, как утверждение 
вечного в жизни.

Восхищение вызывают 
изделия искусных рукодель
ниц А. Горбуновой из пос. 
Куяново Первомайского

района, А. Тыршиной из 
нос. Напас Каргасокского 
района. Разнообразны ра
боты, представленные
А. Тыршиной. Здесь и яркие 
расписные полотенца, тка
ные половики, берестяные 
туеса с красивым ажурным 
орнаментом.

Очень привлекательны 
фигурки из пластилина ме
ханика из Дома быта Г. Кет- 
терлинга. Автору удалось 
вдохнуть в них жизнь, лица 
не застывшие, они выража
ют то аскетическую муд
рость горца, то решитель
ность чапаевца, то доброту 
ходока к Ленину.

О каждой интересной ра
боте, экспонируемой на вы
ставке, рассказать трудно. 
Таких работ много. И это 
отрадно. С яркими народны
ми талантами ознакомит вы
ставка томичей. Она при
влекла многих любителей 
художественного творчества.

НА СНИМКАХ: в одном
из залов выставки; «Ваза с 
птицей» — работа слесаря 
В. Чаплинского.

Фото В. Казанцева.
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СЛОВАМИ, ЗВУКАМ И ,
КРАСКАМ И

В зимние каникулы в областной детской библиотеке 
проходила «Декада искусств». Более 800 человек посети
ло за эти дни читальный зал и абонемент библиотеки. Для 
ребят были оформлены тематические полки, плакаты, 
книжные выставки: «Словами, звуками, красками», «В 
мире прекрасного», «Страна-мелодия», «Когда откры
вается занавес», «Советское кино», «Художники-иллю
страторы детских книг» и т. д.

Увлекательно и весело прошел «Час советской песни» 
с участием артиста Томской филармонии И. А. Батурина, 
методиста Н. А. Сергеевой и директора Дома народного 
творчества В. И. Чалова. Исполнение ими песен совет
ских композиторов было хорошим дополнением к книгам 
и выставкам о музыке. Ребята и сами не удержались — 
исполнили хором несколько песен.

Интересной была беседа завуча культпросветучнлища 
М. В. Грицановой со школьниками пятых и шестых клас
сов о творчестве замечательного детского писателя 
В. Железникова.

Самые маленькие читатели с удовольствием просмат
ривали диафильмы, снятые по известным им книгам.

Г. КОННЫХ.

Д И П Л О М Ы -М Н О ГО Т И Р А Ж К А М
Союз журналистов СССР ежегодно проводит Всесоюз

ный смотр-конкурс на лучшее оформление и полиграфиче
ское исполнение многотиражных газет. По итогам кон
курса прошлого года дипломы Союза журналистов доста
лись двум томским газетам — «За кадры» из политехни
ческого института и «Подшипник» с подшипникового 
завода. Многотиражка политехников удостоена такого 
диплома уже второй раз.

Н. ИВАНОВА.

Н А  ГАСТРОЛИ С «ПАВЛИНОЙ»
Каждая постановка Александровского народного теат

ра — приятное событие. Недавно театр показал пьесу
A. Сафронова «Павлина». Спектакль посмотрели многие 
александровцы, он вызвал большой успех. Участники 
спектакля, его постановщики собираются на свои малень
кие гастроли. Они побывают у нефтяников, строителей, 
буровиков Стрежевого, познакомят со своим искусством и 
жителей других поселков района.

В. ЖУКОВ.

Н АГРАДЫ  ~ СТУДЕНТАМ  ,
Во Всесоюзном конкурсе на лучшую студенческую на

учную работу по результатам прошлого учебного года 
приказом министра высшего и среднего специального об
разования СССР награждена большая группа студентов 
Томского политехнического института. Медали «За луч
шую студенческую работу» удостоен выпускник геолого
разведочного факультета М. Марьин за работу «Исследо
вание продуктов разрушения горных пород, образующих
ся при бурении скважин». Грамотами министерства отме
чены студенты Э. Герман — факультет организаторов 
производства, В. Малкеров— физико-технический факуль
тет. Благодарность министра объявлена С. Кнышу,
B. Шпотину, В. Халявину.

Р. ГОРОДНЕВА.

НОВЫЕ ОБРАЗЦЫ  КЕРАМ И КИ
Расписные бокалы, солонки, кружки, приборы для 

пельменей... Пока что они существуют только в опытных 
образцах. Но скоро Богашевский экспериментальный за
вод керамических изделий начнет их массовый выпуск. 
Проектно- конструкторское бюро облместпрома разработа
ло и выдало заводу техническую документацию на изго
товление 15 изделий из керамики. Приборы для кваса и 
сока уже запущены в массовое производство.

Б. АНДРЕЕВ.

ВН И М АН И Е -  П РЕ М Ь Е РА ! 
«ЕДИНСТВЕННЫ Й

Так назьщается новый спектакль Томского областного 
драматического театра, премьера которого состоится в 
ближайшие дни.

Постановочный коллектив во главе с режиссером Бо
рисом Дубенским и художником Геннадием Морозовым 
работает с увлечением. Героиня спектакля, поставленного 
по пьесе Ариадны и Петра Тур, — талантливый хирург. 
Но вместе с успехом и славой подкрались к Сабуровой и 
поразили ее душу симптомы страшной болезни. Болезнь 
эта — самоуспокоенность, слепая вера в собственную не
погрешимость, Нетерпимость к критике, в какой бы форме 
она ни выражалась. Только сама Сабурова может отсечь 
омертвевшие ткани своей души...

Театр не рассматривает произведение «Единственный 
свидетель» как пьесу только о хирургах. Для него — это 
спектакль об ответственности таланта, об ответственности 
человека перед людьми, перед самим собой.

— Главной темой, — говорит режиссер-постановщик, 
— является утверждение активного героя, способного 
преодолевать трудности, решать сложные проблемы жиз
ни, не признающего компромиссов.

В новом спектакле, наряду с ведущими актерами, за
няты новые исполнители — Ю. Доронченко, В. Толубеев, 
Е. Филиппович и другие.

Л. СМИРНОВ.

А какие удивительные 
люди работают в северном 
небе. Вот, например, Иван 
Васильевич Анисимов. Он 
самым первым прилетел сю
да на фанерном «ПО-2». Сей
час он отличник Аэрофлота, 
орденоносец, командир са
молета «АН-2». Высшим на
грудным знаком ГВФ «От
личник Аэрофлота» награж
дены многие — командир 
вертолетного подразделения 
Иван Васильевич Рожков 
(тоже один из первых мест
ных летчиков), командир 
самолетного подразделения 
Николай Николаевич Шаш- 
ников (начинал вторым пило
том «АН-2»), командир вер
толета Виталий Михайлович 
Матвеев, авиатехник Иван 
Павлович Долгов, инженер 
Виктор Антонович Антонен
ко — всего 9 человек. А вот 
у члена парткома командира 
вертолета «МИ-4» Бориса 
Петровича Коновалова есть 
особая награда Министерства 
геологии •— знак «Отличник 
освоения недр». Есть у нас 
и Герой Социалистического 
Труда — Игорь Вячеславо
вич Цыбасов, и кавалер ор
дена Ленина .— командир 
вертолета «МИ-8» Василий 
Фаддеевич Толоконников. В 
нашем отряде 20 человек 
награждены орденами и ме
далями за свой труд в небе.

Вот так рассказывал Ни
колай Иванович Кириенок.

Интересно наблюдать, как 
вечером возвращаются на 
ночевку на свой аэродром 
колпашевские летчики.
«АН-2» появляются с севера 
(со стороны рабочего поселка 
Тогура) совсем низко. Один... 

.второй... пятый... Заходят 
над Обью, ложатся на левое 
крыло и — на посадку. Они 
весь день трудились. И те
перь похожи на пчел, кото
рые до захода солнца торо
пятся возвратиться к «лет
ку» своего улья порта. Труд 
у авиаторов большой, на
пряженный. каждодневный.

П. КОЛОТОВКИН.
НА СНИМКЕ: инженер

Колпашевского аэропорта 
В. А. Антоненко проверяет 
самолет.

Фото автора.

Каждое утро еще затемно 
над Колпашевом нависает 
гул. Это в местном аэропор
ту техники прогревают дви
гатели «АНов» и винтокры
лых «МИ» разных калибров, 
готовят машины к дальним 
рейсам. С восходом солнца 
по воздушным дорогам от
правятся нетерпеливые пас
сажиры, пойдут срочные 
грузы.

Из стеклянного «фонаря» 
диспетчера открывается. кру
говой обзор. Сейчас у рас
порядителя полетов час пик 
— он сосредоточен, весь 
внимание.

— Понял. Взлет разре
шаю!

Один за другим самоле
ты отрываются от земли, 
набирают высоту.

Особенно большой спрос 
на вертолеты. За ними всег
да очереди. Оно и понятно. 
Стройки — в тайге. В Кол-

РЕПОРТАЖ

пашевское объединенное 
авиаподразделение звонят 
представители крупнейших 
трестов страны, мини
стерств. Доказывают, тре
буют. И всем срочно, у всех 
неотложное дело.

Если бы сейчас надумали 
создать герб Томской обла
сти, северяне непременно 
предложили бы на зеленом 
фоне тайги вертолет. Он 
первый помощник всех . — 
строителей, промысловиков, 
геофизиков, нефтеразведчи- 
ков.

Замполит подразделения 
Николай Иванович Кирие
нок приводит такие цифры и 
факты.

— В первом году пяти

летки мы перевезли пол
миллиона пассажиров, боль
ше 2 тысяч тонн почты и 25 
тысяч тонн грузов.

Цифру внушительные. 
Ну что ж, они под стать 
подразделению, одному из 
первых в стране награжден
ному орденом Трудового 
Красного Знамени.

— За оставшиеся четыре 
года пятилетки, — продол
жает Николай Иванович, — 
колпашевские авиаторы на
мерены перевезти 2 милли
она 500 тысяч пассажиров, 
много почты и грузов. И все 
же эти цифры—только треть 
нашей работы. Основное —■ 
специальные полеты, кото
рые мы совершаем по прось
бе нефтяников, геологов. 
Здесь часто груз Меряется 
не по весу, а по тому, на
сколько он необходим за
казчикам. В 1971 году мы 
налетали по таким заданиям 
160 тысяч по лето-часов.

Спорт И П О Б Е Д А ,  И Р Е К О Р Д
Соревнования конькобеж- 

цев-спринтеров, проходив
шие два дня в Кортина 
д’Ампеццо, принесли спорт
смену из Коломны Валерию

Муратову не только победу в Прежний рекорд он улучшил
сумме многоборья, но и ре- на 1,160 очка. Этот резуль-
корд СССР — 157,610 очка, тат — четвёртый в истории
(500 м — 38,65 и 39,16; конькобежного спорта. Он
1.000 м— 1.19,55 и 1.20,16). уступает лишь мировому до

стижению финна Лео Линко- 
веси, установленному только 
что в Давосе (156,500), ре
корду Швеции, принадлежа
щему Уве. Кенигу— 157,050, 
и результату экс-рекордсме
на' мира Ивара Эриксена 
(Норвегия) — 157,510.

(ТАСС).

Из о х о т н и ч ь и х  б ыл е й

С О Р О К

Н Е Р В
Напрасно вываривал Иван 

в хвойном настое капканы, 
понапрасну искусно маски
ровал их в снегу, тщетно 
клал различные приманки. , 
Соболь был неуловим. След 
его петлял от дерева ,к де
реву, кружил возле пней, 
прятался под выворотнями, 
и, когда Ивану казалось, что 
он вот-вот настигнет добы
чу, следы обрывались у де
рева, и соболь уходил по 
вершинам.

Перепрыгивающего с де
рева на дерево зверька мо
жет учуять только бывалая 
охотничья собака, а у Ивана 
Пальма была первоосенок, и 
проку от нее было мало.

Этот соболь должен быть 
сороковым в Ивановой ЖИЗ; 
ни. Сезон уже кончался, и 
если бы он, как его дед, ве
рил в шайтанов, то навер
няка подумал, что соболю по
могает нечистая сила, тем 
более что число сорок ста
рые охотники считают роко
вым. Но Иван Синарбин не 
верил ни в роковые числа, 
ни в шайтанов и не отсту
пился от зверька, даже ког
да... тот улетел от него. 
Случилось так, что, напав 
врасплох на зарывшегося в 
снегу глухаря, соболь не 
Смог его сразу прикончить 
и, поднятый сильной цтццей 
в воздух, вцепившись, ви
сел на ней до тех пор, пока 
не перегрыз ей шейные поз
вонки.

У полуобглоданного глу
хариного остова Иван поста
вил пару капканов, но вме
сто соболя в капкан угодила 
Пальма. Другой бы на месте 
Ивана плюнул на все и на
чал ставить петли на зай
цев, но Иван упрямо про
должал преследование. Не
разлучная Пальма,, хотя и 
прихрамывала, не покидала 
хозяина.

И вот однажды, в Мороз
ный зимний полдень, Паль
ма хрипло залаяла на сухо
стойную дуплистую осину. 
Охотник нутром почувство-

ы И
вал, что соболь притаился в 
Дупле. Когда в темном от
верстии показалась ушастая 
мордочка, Иван прицелился 
из мелкокалиберной винтов
ки чуть повыше черных 
глаз-бусинок и надавил .'на 
спусковой крючок. Сухо, как 
переломленный сучок, т^ес- 

, нул выстрел, и соболя ... ;в 
дупле не стало. •

Охотник прислонил к лох
матой елочке ружье и взял
ся за топор. Когда подруб
ленное дерево угрожающе 
затрещало и ствол, накре
нившись, медленно начал 
валиться, из дупла с две
надцатиметровой высоты 
метнулась гибкая бурая 
молния. Взвизгнув, Пальма 
сделала прыжок, и два сце
пившихся тела покатились 
по снегу. Через несколько 
секунд все бЫло кончено. 
Иван не без труда отобрал у 
собаки обмякшую соболи
ную тушку и, тщательно ос
мотрев, сунул в заплечный 
мешок. Затем, присев На 
осину, широким самодель
ным ножом сделал на ложе 
ружья сороковую зарубку. 
Но удовлетворения не было.«к***

Пока он шел к охотничь
ей избушке, мысль о том, 
что он промахнулся, • не да
вала ему покоя. Отойдя уже 
около двух километров, он 
вдруг решительно повернул 
назад. Проваливаясь в мяг
кий снег, подошел к осине 
и глубоко засунул руку в 
дупло. Когда пальцы кос
нулись мягкого, обветренное 
скуластое лицо расплылось в 
улыбке. Вытащив из дупла 
еще не остывшего соболя, 
он увидел зиявшую чуть 
повыше глаз дырочку от пу
ли.

И тогда, выкурив цыгар- 
ку, вырезал на ложе еще 
одну зарубку. Сорок первую.

В. НИКОЛАЕВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

16 января, утром — «Бре
менские музыканты», вечером
—  «А  зори здесь тихие...»

Начало спектаклей: дневных
— в 10-30, 13-30, вечерних — 
в 19-30.

к и н а
ДВОРЕЦ СПОРТА

16 —17 января. Широкофор
матный художественный фильм 
«М ор е в огне» (две серии).

Начало — в 19 часов. Кассы 
работают с 11 до 19 чаров.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

16 января. «Эль Греко» —  9.
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50 «Н о чи  Кабирии» —  
8-35, 10-30, 12-25, 14-20, 16-15,
18- 10, 20-05. 22. Зал кинохрони
к и — «И нди й ски е йоги, что они?»
—  9, 11-10, 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22. «Рембрандт.  Оф орты »
—  10-05, 12-15, 14-25, 16-35,

■18-45, 20-55.
17 января. «О л е с я »  —< 8-40,

10- 20, 12, 13-40, 15-20. 17, 18-40,
20- 20, 22. « Н и н а »  —  8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20. 
22. Зал кинохроники —  « И н д и й 
ские йоги, кто они?» —  9, 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 
16-35, 17-40, 18-45, 19-50, 20-55,

«ОКТЯБРЬ»
16 января. «Эль Грено» —

8-40, 10-30. 12-20, 14-10, 16,
17-50, 19-40, "21-30.

«День, когда всплыла рыба»
— 12-30, 14-25, 16-20, 18-15,
20-10, 22-05. Для детей — 
«Рваные башмаки» —8-40, 9-55, 
11-40.

17 января. «Олеся» — 9,
i0-40, 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19-20, 21, 22-40.

«Н ина» — 12-10, 13-45. 15-20, 
16-55, 18-30. 20-05, 21-40. Для
детей — «Здравствуй, Москва»
— 8-30. 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
16 января. Большой зал —

«Андрей Рублев» (две серии) — 
9, 12-20, 16, 19-30.

Малый зал — «Родник Эг- 
нар»—  9, 12-30, 14-15, 16, 17-45, 
19-30. 21-50. Для детей — «Язык 
животных» —  10-45.

17 января. Большой зал —  
«Олеся» — 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.

Малый зал —  «Эль Грено» —
9, 12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21-50. Для детей — «Чебураш
ка» — 10-45.

«СИБИРЯК»
16 января. «Я , следователь...»

— 11, 12-45, 14-30, 16-15, 18-10, 
19-55, 21-40.

17 января. «Эль Греко» —
11, 12-45, 14-30, 16-15, 18-10,
19-55, 21-40,

«ПИОНЕР»
16 января. «Ш а г с крыши» —

9, 10-45, 12-30, 14-15, 16-05. «Я ,
следователь...» — . 21-30. «По 
следу Тигра» — 17-50, 19-40.

17 января. «Ш а г с крыши» —
9, 10-45, 12-30, 14-15, 16-05.
«П усть говорят» — 17-50, 19-40,
21-30.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 января 
МОСКВА

11.55. Программа передач. 
12.05. Новости. 12.15'. «Здоро
вье». Научно-познавательная 
■программа. 12.45. Для детей. 
Мультфильм. 13.00. Для детей. 
«Приходи, сказка». «Путешест
вие в страну игрушек». 13.30. 
Для школьников. «Будильник».
14.00. «Клуб кйнопутёшествий». 
Ведет ' передачу кинорежиссер 
В. Шнейдеров. 15.00. Чемпионат 
Европы по фигурному ката
нию. Женщины. Произвольная 
программа. Передача из Шве
ции (в записи). 16.00. Новости. 
16.10. Н. Долинина. «Свободный 
час». Премьера телеспектакля. 
17.30. «США: проблемы и поли
тика». Ведет передачу полити
ческий обозреватель Централь
ного телевидения и Всесоюзно
го радио А. Дружинин. 18.00. 
«Кинопанорама», Ведет передав 
чу кинодраматург А. Каплер.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

16- января. «Похищение Тимо 
Риннельта» (две серии) — 17,

1 20. «Котовский» 1— 15.
17 января. «Подростки» (две 

серии) — 17-30, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
16 января, «Нелюбимая* —

18, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
16 января, «О  лю бви» — 17.

19. 21.
17 января. «Звезда моего го

рода» — 17-10, 19, 21.
КЛУБ

МЕЛЬКОМБИНАТА
16 января. «Собачка Ф и к с »  —  

17-30. «М а й е р ли н г»  (две серии) 
- -  18-40, 21.

17 января. «Меморандум 
К в и лле ра»  — 19, 21.

ТОМСК
19.30. ^0-летию СССР посвя

щается. Телевизионный фести
валь народного творчества. 
Экран самодеятельности Колпа
шевского района.

МОСКВА
21.00. «Лица друзей». Ведет 

передачу писатель А. Алек
син. 22.00. Чемпионат Европы 
по фигурному катанию. Пока
зательные выступления.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 января 
ТОМСК

17.00. Вам, малыши! Куколь
ный фильм-спектакль «Чудо- 
тыква». 17.30. Экран — школь
никам. «Сильные, смелые, лов
кие». Художественный фильм 
«Дорога в жизнь». 1-я серия. 
19.35. Земля и люди. 19.55. 
«Вестник ЦНТИ». 20.05. «Ком
мунист и время». 20.45. Ново
сти. 21.00. «Гармония». Мульт
фильм для взрослых. 21.10. 
«Повсюду с песней». Встреча с 
народной хоровой капеллой 
ТГУ. 22.10. «Стройка». Докумен
тальный телефильм.

Централизованной бухгал
терии горздравотдела требу
ются: бухгалтеры и ревизор.

Обращаться: 634001,
Томск, Р. Люксембург № 9, 
комната 3.

19 января 1972 г. 19 января 1972 г.
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

В'зале обллектория 
КОНЦЕРТ

солистки Московской государственной филармо
нии, лауреата международного конкурса исполни- 
телей

НЕЛЛИ ШКОЛЬНИКОВОЙ
(скрипка).

В программе —
Бетховен — сонаты для скрипки и фортепьяно.
Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кассе обллектория и у 

уполномоченных.

Томский речной порт про
изводит прием на курсы кра
новщиков дизель-электриче- 
ских и портальных кранов, 
рулевых-мотористов на
суда, приемосдатчиков. На 
специальность приемосдат
чиков принимаются женщи
ны, достигшие 18-летнего 
возраста.

Срок обучения — 3 меся
ца. За период учебы выпла
чивается стипендия — 60 
руб. в месяц.

Нуждающиеся обеспечи
ваются общежитием.

Обращаться: г. Томск,
пер. Совпартшкольный, 2, 
отдел кадров. Проезд . слу
жебным автобусом до нового 
речного порта. Телефон 
X» 2-26-51, дон. 3-21.

17 января в помещении облдрамтеатра состоится 
:пектакль Томского театра музыкальной комедии

Д. ВЕРДИ.
«ТРАВИАТА»

опера в 4-х актах.
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

МОСКВА
■23.00. «Время». Информацион

ная программа. 23.30. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Спар
так» (Москва) — ЦСКА. Тран
сляция из Дворца спорта Цент
рального стадиона имени В. И. 
Ленина.

Томский институт автома
тизированных систем управ
ления и радиоэлектроники 
проводит прием работаю
щей молодежи и учащихся 
(выпускников) школ и тех
никумов на курсы по под
готовке к сдаче вступитель
ных экзаменов в институт на 
все виды обучения.

Поступающие представля
ют: заявление на имя ректо

ра института, справку с мес
та работы и фотокарточку 
(3X4 см).

Для работающих посмен
но занятия проводятся ут
ром и вечером.

Документы принимаются 
с 16 до 18 часов по адресу: 
г. Томск, проспект нм. 
Ленина, 40, комната № 1G2.

Начало занятий — с 17 
января.

^Томской конторе Госбанка 
На постоянную работу тре
буются: экономисты, касси
ры, шоферы, инкассаторы.
Работающим пенсионерам 
(кассирам и инкассаторам) 
полностью' сохраняется пен
сия. »

Обращаться, 634050, 
Томск, пр. им. Ленина, 109, 
телефон Кв '2-65-72. ...

Рем.онтно строительное 
управление облбытуправле- 
ния с прискорбием извеща
ет о кончине прораба, члена 
КПСС

Г А В Р И Л О В А
Василия Федоровича

и выражает глубокое собо
лезнование семье и близким 
покойного.
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